
Destaque para a 
história do Futsal do 
Clube 25 de Julho 
Centrais

ESPECIAL RUAS

SOBRADINHO I SEXTA-FEIRA I 04 DE JUNHO I 2021 ANO 38 •  Nº 9 •  R$ 3,50

O JORNAL DA REGIÃO CENTRO SERRA DO RIO GRANDE DO SUL

@sobradinhogazeta

Gazeta Sobradinho

Gazeta Sobradinho

Cuidados com a 
saúde devem seguir 
ao longo de todo ano
Página 22

DOENÇAS RESPIRATÓRIAS

Conforto para você curtir
o melhor da vida!

Sem tradicionais 
tapetes: pandemia 
restringe celebração
Página 18

CORPUS CHRISTI

Separação do lixo é fundamental 
para a preservação do meio ambiente

Página 23

>> SOBRADINHO Somente no município somam-se mensalmente cerca de 250 toneladas 
de resíduos entre lixo úmido e seco. Separação correta facilita trabalho de reciclagem
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RAPHAEL CAPELARI

Capacitação Regional do Cultivo de Oliveiras
A Secretaria de Agri-

cultura de Sobradi-
nho, juntamente com a 
Fundação Antônio Me-
neguetti do Recanto Ma-
estro/Restinga Sêca e 
Emater, promoveram na 
sexta-feira, 28 de maio,  
a primeira Capacitação 
Regional do Cultivo de 
Oliveiras.

O evento que ocorreu 
na Câmara Municipal 
de Vereadores teve o in-
tuito de fomentar e for-
necer informações que 
possam futuramente 
conduzir a uma nova ati-
vidade produtiva na re-
gião com potencial alta-

mente promissor, além 
da possibilidade de uma 
integração entre a re-
gião e o projeto Seme-
ando Futuro do Recan-
to Maestro. 

A capacitação foi mi-

nistrada pelo engenhei-
ro agrônomo Fabrício 
Carlotto Ribeiro, e parti-
ciparam do evento agri-
cultores/investidores 
da região, além do se-
cretário de Agricultura 

e Meio Ambiente, Adria-
no Dreher, e o prefei-
to municipal, Armando 
Mayerhofer. 

Adriano destaca que 

a  Secretaria de Agri-
cultura e Meio Ambien-
te está focada nas ações 
de fortalecimento e di-
versificação do meio ru-

ral, buscando contribuir 
para perpetuidade da 
atividade agrícola, por 
meio de alternativas de 
cultivo e economia.

A Prefeitura de Sobradinho promo-
veu na sexta-feira, 28 de maio, na Sala 
de Reuniões, audiência pública para 
avaliação das metas fiscais e finan-
ceiras, referente ao primeiro quadri-
mestre de 2021. 

O evento contou com a presença do 
prefeito Armando Mayerhofer, secre-
tário de Finanças e Planejamento, Nilo 
Wietzke, contabilista Rene Machado e 
vereadores que fazem parte da comis-
são de finanças.

De acordo com Mayerhofer, a audi-
ência pública é um mecanismo de con-
trole fiscal inserido na Lei de Respon-

sabilidade Fiscal, a qual é fundamen-
tal dar publicidade e trazer ao conhe-
cimento da sociedade a forma como 
o Poder Executivo está gerindo os re-
cursos públicos. 

Durante a audiência, a equipe téc-
nica da Prefeitura explanou de for-
ma detalhada os números referen-
tes às metas executadas nos primei-
ros quatro meses da administração, 
por parte das secretarias municipais. 
Na ocasião, foram apresentadas pla-
nilhas e relatórios com informações 
sobre cada área financeira da gestão 
municipal.

Prefeitura promove audiência 
pública para avaliar metas fiscais

Na tarde da sexta-fei-
ra, 28 de maio, estive-
ram reunidos no Gabine-
te do prefeito Armando 
Mayerhofer, a vereadora 
Daniele Karnopp (PP) e o 
vereador Janderson Nu-
nes – o Berê (PP).  

Na oportunidade, tra-
taram sobre uma emen-
da parlamentar do depu-
tado federal Pedro Wes-
tphalen (PP) no valor de 
R$ 180 mil que será des-
tinada para aquisição de 
um castramóvel para o 
controle da população 
de animais em situações 
excepcionais (castração 

e atenção veterinária). 
O prefeito Mayerho-

fer agradece ao depu-
tado Westphalen pela 
destinação desse recur-
so, bem como destaca a 

importância do Partido 
Progressista, juntamen-
te com os vereadores, de 
estarem empenhados na 
busca de recursos para o 
município.

Sobradinho recebe emenda 
parlamentar para castramóvel

A Prefeitura Municipal de Sobra-
dinho, através do Grupo de Enfrenta-
mento ao Trabalho Infantil, irá reali-
zar ações neste mês de conscientiza-
ção do Combate ao Trabalho Infantil. 

O grupo que é intersetorial e com-
posto por profissionais das secretarias 
de Assistência Social, Saúde e Educa-
ção, destaca que as ações têm como ob-
jetivo sensibilizar, informar, debater e 
dar destaque ao combate a essa vio-
lação de direitos das crianças e ado-
lescentes. 

Dentre as ações que serão desenvol-
vidas está a disponibilização de ativi-
dades pedagógicas em todas as esco-
las municipais buscando a conscienti-
zação sobre o tema, divulgação de ma-
terial informativo nas redes sociais do 
município, visita do Grupo de Enfreta-
mento ao Trabalho Infantil às escolas 
para dialogar sobre o assunto, folder 
sobre o tema, produção de uma carti-
lha pela Oficina Terapêutica da Secre-
taria da Saúde com atividades para a 
família e distribuição de uma cartilha 

nos Postos de Saúde, Conselho Tute-
lar e Cras. 

Segundo o Grupo, as atividades se-
rão adaptadas devido à pandemia, po-
rém, possuem o mesmo propósito, que 
é o de conscientizar e informar as pes-
soas sobre este tema de total impor-
tância na manutenção da vida e dos 
direitos das crianças e adolescentes, 
pondo-os a salvo de qualquer trata-
mento desumano.

Programação especial em alusão ao mês de 
conscientização do Combate ao Trabalho Infantil

Na manhã de quinta-
-feira, 27 de maio, a se-
cretária de Assistência 
Social de Sobradinho, 
Patrícia Kegler, a con-
vite do gerente da Loja 
Pormenos de Sobradi-
nho, participou de uma 
reunião para tratar so-
bre uma ação solidária 
que será realizada no 
município.

Durante os meses de 
maio e junho parte das 
vendas de toda a Cia 
Grazziotin S/A - Lojas 
Pormenos, será reverti-

da em doações de cestas 
básicas às famílias ca-
rentes da cidade. Com-
prando na loja Porme-

nos de Sobradinho você 
estará ajudando nes-
sa causa tão importan-
te para toda sociedade.

Projeto Compra Solidária
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Sobradinho recebe os deputados Marcelo e Kelly Moraes
Estiveram no gabinete 

do prefeito Armando 
Mayerhofer, na tarde da 
segunda-feira, 31 de maio, 
o deputado federal Marce-
lo Moraes (PTB), deputa-
da estadual Kelly Moraes 
(PTB), juntamente com o 
vice-prefeito Ivan Trevi-
san, presidente da Câma-
ra de Vereadores, Valdecir 
Bilhan, suplente de verea-
dor Márcio Padilha, secre-
tários municipais e lide-
ranças do PTB. 

Na ocasião, o deputa-
do Marcelo e a deputa-
da Kelly anunciaram uma 
emenda no valor de R$ 
150 mil destinada à área 
da saúde e fizeram a en-
trega oficial de um recur-
so de R$ 432 mil que foi 
utilizado na saúde para 

aquisição de mil testes rá-
pidos de coronavírus por 
antígeno, aquisição de oxi-
gênio para o Hospital São 
João Evangelista e auxí-
lio na realização de exa-
mes e cirurgias. Anterior-
mente o município tam-
bém já havia recebido R$ 
250 mil destinados para 
a saúde. Na oportunidade 
informaram que deverá 
ser liberado em breve uma 
emenda de R$ 465.953,38 
para construção de uma 
quadra esportiva society 
no Bairro Maieron e uma 
quadra coberta poliespor-
tiva em Linha Apolinário. 
Essas duas obras já estão 
licitadas aguardando libe-
ração do recurso. 

O prefeito Armando 
Mayerhofer aproveitou 

para agradecer ao deputa-
do federal Marcelo e a de-
putada estadual Kelly, pela 
destinação desses recur-
sos através do partido e 
de suas lideranças, desta-
cando a importância de to-

dos se unirem na busca de 
recursos junto ao Governo 
Estadual e Federal. Ressal-
tou que essa união de es-
forços de todos os parti-
dos e lideranças é funda-
mental  para o desenvolvi-

mento do município. 
Mayerhofer destaca 

que nos últimos anos a 
família Moraes vem des-
tinando inúmeros recur-
sos para Sobradinho e 
muitas obras foram reali-

zadas graças a destinação 
dessas emendas, seja atra-
vés do ex-deputado fede-
ral Sérgio Moraes, deputa-
do Marcelo e da deputada 
Kelly quando no exercício 
de deputada federal.

O vice-prefeito e secretário de Edu-
cação, Cultura, Turismo e Desporto de 
Sobradinho, Ivan Trevisan, participou 
no sábado, 29 de maio, do lançamen-
to do livro “150 anos Imigração Italia-
na no Rio Grande do Sul”, no Hotel Re-
canto Business, em Recanto Maestro/
Restinga Sêca.

Essa obra integra a primeira fase de 
um grandioso projeto de valorização 
dos 150 anos de história da imigração 
italiana, possui 1.200 páginas, acondi-
cionadas em um box, com 3 volumes. 
A publicação prima pela qualidade edi-
torial e apresentação gráfica. O primei-
ro volume trata do aspecto histórico da 
imigração. Escrito por mais de 40 con-
sagrados historiadores, aborda aspectos 
que vão desde os primórdios das colónia 
até cultura, o papel da mulher, a língua 
talian, entre muitos outros. O segundo 
volume é focado nas famílias e persona-
lidades da imigração e, por fim, o tercei-
ro livro traz a história das cidades que 
tiveram em algum momento a partici-
pação dos imigrantes em sua trajetória.

Também estiveram presentes no lan-
çamento o vice-presidente da Aciso, Fe-
lipe Dalberto, o presidente de honra, 
Mario Augusto Lazzari, e também a es-

critora Clara Luiza Montagner. 
O vice-prefeito e secretário Ivan des-

taca que o evento foi muito importan-
te visto que pode ouvir os autores e sa-
ber um pouco mais sobre como os imi-
grantes contribuíram para a nossa his-
tória. Trevisan ressalta que a Secretaria 
adquiriu exemplares que já foram dis-
tribuídos nas escolas municipais e tam-
bém na Casa da Cultura. Ressalta que 
a Administração Municipal tem como 
meta investir na educação de qualida-
de, pois entende a importância de ins-
trumentalizar as escolas com material 
didático.

Ivan Trevisan participa de lançamento do livro 
“150 anos Imigração Italiana no Rio Grande do Sul”

Na terça-feira, 1º de ju-
nho , o prefeito de Sobradi-
nho, Armando Mayerhofer, 
recebeu o tenente José Ri-
cardo Pinto Soares – chefe 
do Posto de Recrutamen-
to de Santa Maria, sargento 
Humberto Oliveira da Silva 
e o cabo Guilherme Pache-
co – auxiliares do Posto de 
Recrutamento, e também 
o servidor Jonas Horbach. 

Os militares realizam 
periodicamente visitas téc-
nicas para divulgar suas 
ações. Na oportunidade 

também conversaram so-
bre o alistamento militar 
que ocorre até o dia 30 de 
junho. 

O prefeito Mayerhofer 

agradeceu a visita e desta-
cou que a Administração 
Municipal valoriza muito 
o trabalho realizado pelos 
militares.

Executivo recebe visita de militares

As Salas de Recursos Multifuncio-
nais são ambientes dotados de equi-
pamentos, mobiliários e materiais 
didáticos e pedagógicos para a ofer-
ta do atendimento educacional espe-
cializado que tem como objetivo pro-
ver condições de acesso, participação 
e aprendizagem do ensino regular aos 
alunos com deficiência, transtornos 
globais do desenvolvimento e altas 
habilidades/superdotação.

O Atendimento Educacional Espe-
cializado (AEE) diferenciam-se da-
quelas da sala de aula comum, não 
substituindo a escolarização, e sim, 
complementando ou suplementando 
a formação dos alunos. Tem também 
como função identificar, elaborar e 
organizar recursos pedagógicos e de 
acessibilidade que eliminem as bar-
reiras para a plena participação dos 
alunos, considerando suas necessida-
des específicas. 

A rede municipal de ensino de So-
bradinho possui salas de recursos nas 
escolas de ensino fundamental onde 
estudam em torno de 60 alunos que 
possuem Código Internacional de 
Doenças (CID) ou laudo médico. Qua-
tro professoras de educação especial 
se revezam para atendimento nos tur-
nos da manhã e tarde.

Segundo a coordenadora da Educa-
ção Especial na rede municipal, Zaíra 
Pohlmann Moreira, um dos principais 
objetivos do AEE é promover o apren-
dizado do aluno com necessidades es-
peciais para que ele possa utilizá-los 
também na classe comum. 

De acordo com o vice-prefeito e se-
cretário de Educação, Ivan Trevisan, 
o Atendimento Educacional Especia-
lizado funciona como um recurso de 
vital importância para a inclusão es-
colar dos alunos com deficiência. É 
um serviço de apoio à sala de aula 
comum, para que se ofereça meios e 

modos que efetive a aprendizagem 
do aluno. 

O prefeito Armando Mayerhofer 
destaca que esse trabalho realizado 
nas salas de recursos são de suma im-
portância, visto que os alunos com de-
ficiência e transtornos globais do de-
senvolvimento, recebem suporte edu-
cacional especializado, com planeja-
mento individualizado e atividades 
diferenciadas. Mayerhofer ressalta 
que a Administração Municipal não 
mede esforços para proporcionar uma 
educação de qualidade para todos.

Sala de Recursos Multifuncionais 
das escolas municipais
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As manchetes 
em 13/06/1991

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Sobradinho: O prefeito de Arroio do Tigre, Renildo Sch-
neider, declarou que o povo arroiotigrense está muito conten-
te com o reinício das obras de asfaltamento da RST-481, em 
apenas pouco de dois meses do governo Alceu Collares. Se-
gundo o prefeito, a obra recomeçou em ritmo lento, mas em 
6 meses de expectativa é que esteja pronta até Arroio do Ti-
gre, sendo que a continuação até Salto do Jacuí já está con-
tratada. Quando os prefeitos da região, em audiência com Al-
ceu Collares, perguntaram ao governador do Estado sobre a 
viabilidade da conclusão da ligação alfáltica até Cruz Alta.

Volto ao assunto por achar pertinente e para mos-
trar que em certas ocasiões os obstáculos surgem 
para serem transponíveis.

Mal havia iniciado a obra de abertura da referi-
da rodovia, quando fomos surpreendidos por uma 
proposta que no início pensamos ser uma brinca-
deira de mau gosto, mas que verificamos verdadei-
ra: se abrissemos mão da sua construção, o muni-
cípio receberia dois tratores. Rechaçamos de pron-
to, pois era uma oferta mesquinha e inaceitável. A 
que ponto chegou a proposta indecorosa, que se 
aceita, seria totalmente contrária aos interesses do 
nosso povo. Ainda quando da troca de Governo do 
Estado, terminado o mandato do Governador Eu-
clides Triches e assumindo o novo Governador Sin-
val Sebastião Duarte Guazzelli, já no dia seguinte, 
as máquinas que já operavam no Passa Sete, foram 
dali retiradas. Tão logo tomei conhecimento me di-
rigi a Porto Alegre. Solicitei uma audiência com o 
novo Secretário dos Transportes, Firmino Girar-
dello o qual ao me receber disse desconhecer a re-
tirada das máquinas e a consequente paralização 
da obra, pois ele não havia dado tal ordem. Depois 
de uma longa conversa, prometeu que em seguida 
as obras seriam reiniciadas. Passados alguns dias, 
adentrou ao meu Gabinete a senhora Morena Cos-
ta, residente na vila de então, Passa Sete, que emo-
cionada foi a portadora das boas novas, “Prefeito 
as máquinas voltaram”. E só então houve a conti-
nuação dos trabalhos daquela que só viria a rece-
ber o asfalto em 1984. 

Assumindo o Executivo Municipal pela segunda 
vez, nos idos de 1983, deparei-me com um novo de-
safio, o seu asfaltamento.

Diga-se de passagem, que o Governo do Estado 
era de um partido oposto ao meu. E os meus opo-
nentes locais (tendo perdido as eleições pra mim), 
solicitaram ao então Secretário de Transportes, Tel-
mo Kirst, que não me recebesse em audiência.

O que não aconteceu. Pois vali-me de dois bons 
amigos, que intermediram a minha solicitação, que 
visava tratar da implantação do asfalto, Rui Alves 
Corrêa, amigo de um caráter singular, preocupado 
também com nosso município e que em minha pri-
meira administração exerceu com extrema compe-
tência o cargo de Secretário da Fazenda e o Dr. Ru-
bem Borba, amigo para quem tenho uma dívida de 
gratidão, os quais me acompanharam na referida 
audiência. As primeiras palavras do então Secretá-
rio dos Transportes Telmo Kirst, foram se dirigindo 
ao Rui, “diga aos nossos companheiros, que sempre 
que o Prefeito de Sobradinho solicitar audiência, es-
tarei pronto a recebê-lo, pois ele é o representante 
daquele município. E assim foi feito, demonstrando 
seu caráter de um homem de bem, acima das ques-
tiúnculas políticas partidárias. Outra figura de ex-
trema grandeza, que faço questão de também aqui 
registrar, foi o Governador Jair Soares, que sabe-
dor que o Prefeito de Sobradinho não foi convida-
do para solenidades referentes a já RST-481, veio a 
nossa cidade, onde assinou a Portaria referente ao 
início dos trabalhos de asfaltamento, cujo coroamen-
to se deu com sua inauguração em 1990.

Para tal não fui convidado, era eu Ex-Prefeito e 
que no exercício do cargo havia envidado todos os 
esforços pela sua construção, tendo dado de mim o 
máximo para atingir tal objetivo. 

Mas por insistência dos bons e fiéis amigos lá 
compareci, e os presentes, aos gritos do meu nome, 
marcaram aquele dia em minha vida e senti que o 
meu trabalho era reconhecido na voz do povo.

Como podeis ver, fazer o bem sem olhar a quem, 
não é fácil.

O que fica, são as realizações que juntos fizemos, 
no benefício de todos. 

Para finalizar, o slogan de minha primeira admi-
nistração: “Não posso fazer tudo, porém, não me 
nego a fazer o que posso”.

Ainda RS -10
*Lademiro Dors - ladedors@gmail.com

Bombeiros Voluntários divulgam relatório 
de atendimentos no mês de maio

Os Bombeiros Vo-
luntários de Sobra-
dinho atenderam 33 
ocorrências em maio. 
Foram 28 casos de ur-
gência e emergência, 
três incêndios que uti-
lizaram 7,5 mil litros 
de água, um apoio ins-
titucional para a Briga-
da Militar e uma remo-
ção de paciente.

O comando ope-
racional da entidade 
lembra que estão  can-
celadas todas as remo-
ções de pacientes de 
residência para hospi-
tais, de hospitais para 
clínicas, ou qualquer outra fi-
nalidade que não seja urgên-
cia e emergência. O serviço é 
de responsabilidade do mu-
nicípio e a Secretaria da Saú-
de de Sobradinho, que deverá 
ser procurada, uma vez que no 

momento de uma remoção uma 
ocorrência de maior gravidade 
pode acontecer, comprometen-
do assim o atendimento.

A direção dos bombeiros 
também lembra que a entida-
de está com uma ambulância 
em reforma, estando disponí-

vel momentaneamente apenas 
um veículo para atendimento 
de ocorrências.

No próximo dia 16 de ju-
nho, os Bombeiros Voluntá-
rios de Sobradinho completam 
21 anos de atividades no Cen-
tro Serra.

SOBRADINHO

>> União Esportiva Farroupilha 
de Arroio do Tigre no ano de 
1991. 
Na foto: Epa; Pedrinho, Mozo, 
Sassá e Fata; Jandir, Valir 
(Fabiano) e Guta; Artêmio, 
Puntel e Aldo. 
Técnico: Elemar Rech.

FOTOS: DIVULGAÇÃO/CBVS

>> Os Bombeiros de Sobradinho podem ser acionados pelo telefone 51-997.193.193
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>> “O coração 
humano tem 
cordas que é 
melhor não 
tocar.”

Charles 
Dickens   

Frase da 
semana

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> “A vida é curta 
demais, passa rá-
pido demais, para 
ocupá-la com fa-
náticos, não é mes-
mo?”

Os experts em “cancelar”
A sociedade atual popularizou mais um verbo que supos-

tamente seria uma metáfora, uma ação simbólica, mas que 
logo se tornou gesto prático: cancelar. Como tantos outros 
modismos ou tantas outras atitudes recentes, este parece 
ter nascido no ambiente dos grupos de WhatsApp e de mí-
dias sociais, como Facebook e Twitter ou sabe-se lá que ou-
tros contextos. Os mais irritadinhos, que não admitem con-
traditório (sendo que a simples incapacidade de não admi-
tir opinião ou possibilidade contrária àquilo que querem ou 
pensam acaba por revelar infantilidade, ou completa imatu-
ridade), de pronto “cancelam” alguém. Isto é: deletam, eli-
minam, apagam, afastam, fazem sumir. Na verdade, quem 
“cancela” em sua rede faz simbolicamente o que gostaria 
de fazer na prática, e por vezes até convoca outros irritadi-
nhos a pensarem ou cogitarem isso. Ao “cancelar” uma pes-
soa de seu círculo de relações, por ideologias ou por qual-
quer outro ponto de vista egocêntrico e um tanto egoísta, 
o que o irritadinho queria estar fazendo é: eliminar, apagar, 
fazer sumir o outro. Mas não só não consegue como o “ou-
tro” segue como um “fantasma” na rede.

Sim, porque esse é o grande drama de todo extremista, to-
talitário, irritadiço, engajado, convencido de que só ele está 
certo, de que só ele é o dono da verdade, da “verdadeira ver-
dade”, e que os outros sempre estão errados. Uma vez que 
cada ser humano tem direito inalienável a pensar e a refletir, 
a ter uma opinião, no silêncio de sua alma e do seu coração, 
concluindo o que bem quiser concluir, o fanático olha para 
cada pessoa com desconfiança. Por trás de cada silêncio, de 

cada suspiro, de cada 
olhar, de cada atitude 
ou reação, pode estar 
um inimigo oculto, 
que ele trata logo de 
“cancelar”. Os extre-
mistas alardeiam que 
os outros, diluídos no 
anonimato do coleti-
vo, são perigosos, e 

que é preciso estar sempre armado, na ofensiva. No entan-
to, perigoso é sempre o indivíduo que se arma previamente 
em nome de uma suposta sensação de segurança ou defesa.

E assim talvez cumpra adotar, a cada dia, e cada vez mais, 
uma medida estratégica e muito salutar, pelo bem da qua-
lidade de vida (da preservação da sanidade) em socieda-
de, ao menos dos que querem manter distância dos irrita-
dinhos, dos fanáticos, dos engajados, dos “armados até os 
dentes”, que, como é de praxe, latem muito, fazendo muita 
barulheira. Cumpre, em todos os lugares, em todos os am-
bientes, em família, no trabalho, no espaço público, mas es-
pecialmente em grupos de internet ou celular, esquivar-se 
e evitar os que são especialistas em cancelar. O negócio é 
ignorar os irritadinhos, isolando-os em sua bolha, porque 
ali se infectarão com rancor entre eles próprios. Ou, em ou-
tras palavras, assim como é preciso se vacinar contra as do-
enças, é fundamental que a gente se “vacine” contra os que 
contaminam o ambiente: os seguidores e defensores disso 
ou daquilo, aduladores do poder, doutrinadores, militantes. 
Em suma: fanáticos. É hora de desviar deles, evitando-os, e 
deixar que se ocupem (e se aguentem) entre si, em tão em 
má companhia. É o melhor a fazer: uma ampla campanha 
para “cancelar” os fanáticos, os que vão com o rebanho, o 
que acaba por ser uma vacinação, uma imunização, contra 
o quadro atual de insanidade mental.

Esse vírus da polarização, do fanatismo, da doutrina-
ção, da adulação, da idolatria barata, do comportamen-
to de rebanho (que “cancela” a torto e a direito) é tão pe-
rigoso quanto o vírus da pandemia. Porque tais pessoas 
adotam uma viseira ideológica ou de interesse e não en-
xergam mais nada além do que querem ou pensam. Tudo 
e todos que escapam a essa mira são visto como inimigo, 
suspeito. Para não ter de lidar com a constante ameaça de 
tal infantilidade ou miopia, a solução é se precaver de an-
temão contra tal intransigência, antídoto contra sua fúria. 
Como logo adiante, fanáticos que são, vão atacar, o jeito é 
se esquivar antes que nos cancelem. A vida é curta demais, 
passa rápido demais, para ocupá-la com os que semeiam 
raiva, ódio, caos e desacordo.

Amanhã, 5, comemora-se o 
Dia Mundial do Meio Ambien-
te – data para reflexões e ações 
práticas na preservação da na-
tureza em termos globais.  Quero 
destacar os cuidados que deve-
mos ter a partir do que está pró-
ximo de nós. Refiro-me às nossas 
árvores, de nossa cidade, e suas 
histórias. Assim, trago meu tex-
to, publicado no livro Vertentes 
3, pág. 125, (2021) da Academia 
Centro Serra de Letras.

Essas nossas árvores têm 
histórias

Acordar pela manhã com o 
canto dos pássaros que habi-
tam a árvore cuja altura alcan-
ça a janela de meu quarto, no 3° piso, é uma bênção divina. 

A árvore é uma tipuana de flores amarelas. Está ladea-
da por uma extremosa de flores rosas que traz no seu cau-
le, enxertadas, orquídeas. Do outro lado, um ingá e um li-
gustro. Na primavera, flores tomam conta de suas copas e, 
provocadas pelo vento, esparramam-se sobre a calçada, na 
Avenida João Antônio, parecendo um tapete multicolorido. 
E flores lilás de jacarandás, do lado leste, Rua Paulino Bri-
di, batem na janela de minha sala. É um visual que aprecio, 
ora para as flores amarelas e rosas, ora para as flores lilás. 
Um agrado da natureza! Me traz alegria, paz, conforto. Me 
propicia meditação sobre as belezas da vida.

Na Praça “Três de Dezembro”, as árvores “pau-brasil” são 
revestidas de histórias. Uma foi catalogada há mais tempo 
por alunos como prática do estudo de botânica.  De outra, 
plantada no ano de 2013, sou “Guardiã”. Título que me con-
cedeu a presidente fundadora da Confraria Artistas e Poe-
tas pela Paz, Joyce Lima Krischke, quando do lançamento 
da Antologia Interfaces de Amor e Paz-Vol.4, na Feira do Li-
vro. “Pau-brasil” é a árvore símbolo da Confraria.

No largo da Prefeitura Municipal, um espaço amplo, po-

de-se dizer que há um bosque 
de árvores frondosas, de uma 
beleza para ser contemplada 
por todos que amam a natu-
reza; árvores de copas densas, 
cheias de folhas, para quem 
quer curtir a sombra em ban-
cos lá instalados ou para exer-
citar caminhadas. 

Na cidade, há várias espécies 
de árvores, como o ligustro, que 
tem na sua floração o “veneno” 
para os alérgicos. E outras de 
grande porte atingem os fios 
da rede elétrica. Outras “estou-
ram” calçadas. Não são árvores 
adequadas para locais de pas-
seio. Mas quem seria desprovi-

do de sentimentos para cortá-las, para colocá-las abaixo? 
Que dor! A opção é tomar os cuidados preventivos e apre-
ciar a beleza do verde e das flores e beneficiar-se de suas 
generosas sombras.

 Lembro que, no Governo do Prefeito Ovídio Bavaresco 
(1964-1968), a arborização da cidade foi realizada com 
árvores ornamentais de pequeno porte, as extremosas, 
cujas flores de uma variedade de cores - branco, rosa, li-
lás, vermelho - conferiam beleza e colorido às quadras no 
centro e ruas adjacentes.   Infelizmente, pelo fator perecí-
vel ou pela ação do homem, muitas morreram. Restam al-
guns exemplares na cidade.

Também do Governo de Ovídio Bavaresco é a majestosa 
figueira na Praça Três de Dezembro, próximo ao Quiosque 
“3 barra 12”. Tem, na sua base, lapidada em pedra ferro, a 
Rosa dos Ventos. Uma “relíquia”! À sombra dessa cinquen-
tenária e frondosa árvore, amigos costumam reunir-se. É 
um cartão de visita, no centro de Sobradinho. 

Não posso dizer que sou uma ativista da ecologia. Mas 
amo a natureza, amo as árvores e suas flores! E quem de-
las cuida.

Comemoração do Dia Mundial do Meio Ambiente
NATHANA REDIN
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Saque-
Aniversário
FGTS
Neste momento desafiador, conte com 
a nossa parceria. Agora você pode 
antecipar o Saque-Aniversário FGTS de 
forma rápida e prática: o valor é 
liberado em sua conta corrente, com 
taxas justas e atrativas. 

Ao optar por

essa modalidade,

o Saque-Rescisão 

será habilitado

novamente

após 24 meses.

O saldo é dado

como garantia

e fica bloqueado

para a liquidação

do crédito.

Disponível para

associados com

conta-corrente

ativa e modalidade

Saque-Aniversário

habilitada e vigente

no aplicativo FGTS.

Fale conosco pelo whatsapp
(51) 3358-4770, contrate já e
aproveite essa comodidade.
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Órgão faz alerta para 
consumo de alimentos 

de origem animal

Município de
Ibarama

EMEF LUIZ AUGUSTO COLOMBELLI
EMEF EDWALDO HENRIQUE DREWS
EMEF JOSÉ DE ANCHIETA
EMEF MENINO JESUS
EMEI PINGO DE GENTE

COLABORE COM O MEIO AMBIENTE
E AJUDE O NOSSO MUNICÍPIO!

 
RECICLE SEU ÓLEO DE COZINHA
 E ENTREGUE NOS PONTOS DE

COLETA:
 

 

ÓLEO SUSTENTÁVEL!

ADOTE ESTA IDEIA!

REALIZAÇÃO: SMECTD EM PARCERIA COM
AS ESCOLAS MUNICIPAIS E COMUNIDADE.

O Serviço de Inspeção Municipal 
(S.I.M.) de Arroio do Tigre, ór-

gão vinculado à Secretaria de Agri-
cultura, Obras, Viação e Meio Am-
biente, alerta que o consumo de ali-
mentos de origem animal sem ins-
peção sanitária pode causar danos à 
saúde, por isso, orienta para o con-

sumo somente de alimentos inspe-
cionados.

Conforme o S.I.M., é preciso exi-
gir o selo de acordo com a origem da 
produção e o local da comercializa-
ção dos produtos de origem animal, 
ou seja, no âmbito municipal, esta-
dual, federal e suas equivalências:

Fique atento!!!
•  SIM: selo utilizado na comercialização de produtos de origem animal den-

tro do município de Arroio do Tigre;

•  CISPOA e SUSAF: selo utilizado na comercialização de produtos de ori-
gem animal dentro do Estado do Rio Grande do Sul;

•  SIF e SISBI: selo utilizado na comercialização de produtos de origem ani-
mal em território brasileiro.>> ARROIO DO TIGRE   Inspeção orienta 

consumidores a verifi car selo em produtos

D
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U
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Com o objetivo de elaborar projetos 
voltados ao desenvolvimento de Es-
trela Velha, a Prefeitura Municipal, em 
parceria com o Laboratório de Mobili-
dade e Logística (LAMOT) da Univer-
sidade Federal de Santa Maria (UFSM) 
e o Curso de Arquitetura e Urbanis-
mo da Universidade Federal da Fron-
teira Sul (UFFS), está realizando uma 
pesquisa sobre a percepção da popu-
lação quanto à mobilidade urbana e 
a utilização dos espaços públicos do 
município.

Esse estudo busca sugerir ações vol-
tadas a um planejamento urbano mais 
democrático e adequado às necessi-

dades dos munícipes. Dessa forma, a 
partir da opinião da comunidade, es-
tão sendo coletadas informações so-
bre como os moradores avaliam a mo-
bilidade urbana, como utilizam os es-
paços públicos e quais melhorias gos-
tariam que fossem realizadas.

A pesquisa pode ser respondida no 
formato online e impresso, até o dia 30 
de junho. O formulário impresso está 
disponível junto ao Centro Adminis-
trativo Municipal e Unidades de Saú-
de (Sede, Rincão da Estrela e Vila Itaú-
ba). Já a pesquisa online pode ser aces-
sada por meio de um QR Code ou pelo 
link bit.ly/Questionário-EstrelaVelha.

Pesquisa busca opinião dos munícipes sobre 
mobilidade urbana e uso de espaços públicos

Na última semana, 
a Secretaria Mu-

nicipal de Agricultura 
de Estrela Velha reali-
zou a entrega de mu-
das de capim kurumi 
e capiaçu a agriculto-
res do município. No 
total, foram distribuí-
das 125 mil mudas das 
pastagens (115 mil de 
capim kurumi e 10 mil 
de capiaçu), conforme 
encomendas realiza-
das pelos produtores. 
Participaram das en-
tregas o prefeito, Ale-
xander Castilhos, e o vi-
ce-prefeito, Gilmar Ste-
ffanello.

A distribuição das 
mudas, por meio da Se-
cretaria de Agricultura, 
tem o objetivo de in-
centivar a pecuária no 
município, visto que o 
capim tem alto teor nu-
tritivo e elevada produ-

ção de forragem.
O capim kurumi é 

uma cultivar com gran-
de produtividade, sen-
do recomendado para 
pastejo de animais na 
forma de lotação rota-

cionada. Já o capiaçu 
é um clone de capim-
-elefante de alto rendi-
mento, para suplemen-
tação volumosa na for-
ma de silagem ou pica-
do verde.

Secretaria de Agricultura entrega 
mudas de pastagem a agricultores

A Secretaria Municipal de Educação 
de Estrela Velha, juntamente com a Ad-
ministração Municipal, implementou 
no município um sistema voltado à in-
tegração da rede municipal de ensino. 
O Sistema EducarWeb Gestão Escolar 
abrange, hoje, todas as escolas muni-
cipais de Estrela Velha, buscando aten-
der a demanda para um efetivo traba-
lho em rede. 

O sistema é um software voltado ao 
atendimento da Gestão Escolar e foi 
projetado e desenvolvido para funcio-
nar sob o conceito da computação em 
nuvem. É uma base de dados que pos-
sibilita total integração entre a Secre-
taria Municipal de Educação e as Uni-
dades Escolares.

O treinamento para utilização da 
ferramenta iniciou com os secretários 
de escola, gestores escolares e equipe 
da Secretaria de Educação, sendo rea-
lizado em diversas etapas: apresenta-
ção das funcionalidades, alinhamen-
tos na migração de dados, cadastro e 
lançamento de informações na base. 

O acesso ao sistema é feito através 

de portais. O portal do professor per-
mite ao profissional fazer o lançamen-
to de frequência, notas parciais e finais, 
pareceres e observações, consulta de 
dados e emissão de relatórios. Os edu-
cadores também já realizaram o trei-
namento e estão no processo de inser-
ção dos dados e informações. O docen-
te pode acessar o portal de qualquer 
lugar, desde que haja conexão com a 
internet, facilitando e agilizando as 
documentações pedagógicas, inclusi-
ve registrando frequência escolar de 
forma instantânea.

O sistema permite à gestão admi-
nistrativa e pedagógica visualizar da-
dos personalizados da rede escolar do 
município, gerenciar as atividades rea-
lizadas, acessar informações e compa-
rar indicadores e estatísticas referen-
tes à evolução das Unidades Escolares.

Com interface simples e de fácil uti-
lização, a ferramenta otimiza a gestão 
escolar e proporciona mais facilidade 
no acesso à informações para os es-
tudantes, pais, professores e funcio-
nários.

Secretaria de Educação implementa Sistema 
EducarWeb na rede municipal de ensino

A Secretaria Munici-
pal de Saúde de Estrela 
Velha, juntamente com a 
Secretaria de Educação, 
deu início à vacinação 
contra Covid-19 de pro-
fessores e demais profis-
sionais da educação, da 
rede municipal e estadu-
al de ensino, na segunda-
-feira, 31 de maio. A esti-
mativa é que 120 traba-
lhadores da educação se-

jam imunizados.
O grupo compreende 

professores, auxiliares 
de atendimento educa-
cional, estagiários, se-
cretários escolares, vigi-
lantes, serventes e mo-
toristas que atuam junto 
às escolas. A imunização 
desse público iniciou pe-
los profissionais da edu-
cação infantil, sendo am-
pliado aos demais níveis 

de forma gradativa.
As vacinas contra Co-

vid-19 estão sendo rea-
lizadas conforme a imu-
nização contra gripe (In-
fluenza), respeitando o 
intervalo de 14 dias de 
aplicação entre as duas 
vacinas, visto que os pro-
fissionais de educação 
integram o grupo prio-
ritário do calendário de 
vacinação contra gripe.

Município inicia vacinação de profissionais da educação

A Secretaria Municipal de 
Agricultura de Estrela Velha in-
forma que o Programa Troca-
-Troca de Sementes – Safrinha 
2021/2022, referente a reservas 
de sementes de milho teve o pra-
zo estendido. Dessa forma, os pe-
didos iniciam na próxima sema-
na, dia 7 de junho, encerrando na 
sexta-feira, 11 de junho.

Inicialmente, as encomendas 
estavam previstas para ocorrer 
entre os dias 31 de maio e 4 de 
junho, mas conforme comunica-
do divulgado pela Secretaria Es-
tadual da Agricultura, Pecuária 
e Desenvolvimento Rural (Sea-
pdr), o período para reservas de 
sementes foi prorrogado.

Os produtores interessados devem 
efetuar os pedidos junto ao departa-

mento da Secretaria de Agricultura, 
localizado na Avenida Lauro Billig de 
Castilhos, ao lado da Brigada Militar.

Pedidos do Programa Troca-Troca de Sementes 
– Safrinha 2021/2022 tem prazo estendido

>> Educadores participam de treinamento online

>> Prefeito Alexander Castilhos e vice-prefeito Gilmar Ste-
ffanello participaram das entregas
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Na segunda-feira, 31 
de maio, o prefeito 

de Lagoa Bonita do Sul, 
Luizinho Fagundes, jun-
tamente com os verea-
dores Claudiomiro Se-
vero e Gilcemar Honnef, 
e os secretários munici-
pais, receberam a visi-
ta do ex-prefeito Gilnei 
Arlindo Luchese, presi-
dente do PTB de Lagoa 
Bonita do Sul, acompa-
nhado da deputada es-
tadual Kelly Moraes, e 
do deputado federal, 
Marcelo Moraes.

Na ocasião, Kelly e 
Marcelo ouviram e com-
prometeram-se a aten-
der as reivindicações 
feitas pelo prefeito Lui-
zinho e pela Adminis-

tração Municipal, bene-
ficiando a todos os lago-
bonitenses.

Ainda na oportunida-
de, foi realizada a entre-
ga da nova viatura para 
a Brigada Militar do 
município, que foi des-
tinada através da ban-
cada gaúcha, indicada 
pelo deputado Marcelo. 
O prefeito Luizinho, o 

secretário de Adminis-
tração, Cássio Lazzari, e 
o comandante da Briga-
da Militar de Lagoa Bo-
nita do Sul, Vicente Un-
fer, receberam a viatu-
ra Duster semiblindada, 
em solenidade no pátio 
da Academia de Polícia 
Militar em Porto Alegre, 
no dia 4 de maio.

O prefeito Luizinho 

e o presidente do PTB 
de Lagoa Bonita, Gilnei,  
agradeceram a presen-
ça dos deputados e res-
saltaram a importância 
dos recursos que já fo-
ram destinados para o 
município, que contri-
buíram para o desen-
volvimento da cidade e 
na qualidade de vida de 
toda população.

Município recebe visita dos deputados Kelly Moraes e Marcelo Moraes

Na quinta-feira, 27 de 
maio, o prefeito de Lagoa 
Bonita do Sul, Luizinho Fa-
gundes, o diretor Tiago 
Went, o secretário de Ad-
ministração, Cássio Lazza-
ri, secretário de Agricultu-
ra e Meio Ambiente, Pau-
lo Cerentini, e a vereadora 
Débora Busatto, juntamen-
te com o assessor do depu-
tado federal Covatti Filho 
e da secretária da Agricul-
tura do Estado, Silvana Co-
vatti, Alex Teichmann, esti-
veram acompanhando os 
trabalhos de perfuração do 
novo Poço Artesiano, em Li-
nha Francesquett. 

No local foi perfurado 
um poço de 200 metros que 
tem a vazão de 2 mil litros 
de água por hora, onde os 
trabalhos estão sendo reali-
zados em uma parceria en-
tre o município e o Estado.

Essa foi uma reivindica-

ção feita ano passado pelo 
prefeito Luizinho, sendo 
que em janeiro desse ano 
em uma audiência na Se-
cretaria da Agricultura, o 
prefeito e a vereadora Dé-
bora, juntamente com o 
assessor Alex Teichmann, 
tiveram a confirmação da 
perfuração de dois poços 
em Lagoa Bonita do Sul. 
Sendo um que já foi concluí-
do em Linha Alta Fundos e 
esse que está em fase de 

conclusão em Linha Fran-
cesquet, onde beneficiará 
as famílias da localidade.  

De acordo com o pre-
feito Luizinho, essa é uma 
das metas de sua Admi-
nistração, levar água po-
tável para todas as famí-
lias do município, bus-
cando realizar muitas ou-
tras obras nesse sentido, 
além das obras do Pro-
jeto de Proteção de Nas-
centes.

Perfuração de mais um poço artesiano

A Administração Municipal de La-
goa Bonita do Sul deu início as trocas 
das notas por cautelas do programa 
Sua Nota da Sorte 2021. A Campa-
nha tem o slogan: “Gaste aqui, gaste 
perto, pois o retorno é certo”. Os mu-
nícipes podem trocar suas notas por 
cautelas para concorrer aos prêmios 
da campanha. Podem concorrer os 
consumidores, usuários de servi-
ços, produtores rurais, contribuin-
tes municipais e pessoas jurídicas.

As cautelas podem ser trocadas 
no Setor de Blocos na Prefeitura Mu-
nicipal. Os consumidores, usuários de 
serviços e contribuintes municipais 
terão direito a uma cautela a cada R$ 
100,00 em notas fiscais; pessoas jurí-
dicas a cada R$ 250,00 em notas fis-
cais e produtores rurais terão direito 
a uma cautela a cada R$ 500,00 em no-

tas tiradas no Bloco de Produtor. Como 
já ocorreu no ano passado, serão dois 
sorteios durante o ano, um no dia 30 
de junho e o outro em dezembro, tota-
lizando 16 prêmios. 

As cautelas que concorrerem no mês 
de junho participarão também do sor-
teio que será realizado em dezembro, 
sendo duas chances de ganhar.

Campanha Sua Nota da Sorte 2021

Os prêmios que serão sorteados dia 30 de junho
1° prêmio: uma máquina de lavar 12kg;
2° prêmio: jogo de ferramentas;
3° prêmio: um fogão cooktop (fogão de mesa);
4° prêmio: forno elétrico;
5° prêmio: duas cadeiras de área.

* O sorteio dos prêmios ocorre no saguão da Prefeitura

O britador móvel de La-
goa Bonita do Sul que so-
freu um incêndio no mês 
de novembro do ano pas-
sado, logo após o perío-
do eleitoral, teve a cabine 

e o motor do caminhão, 
no qual estava acoplado, 
bastante danificados pelo 
fogo, além da perda total 
de toda a parte elétrica. 

O equipamento que es-

tava em pleno funciona-
mento já havia sido fun-
damental para a melho-
ria das estradas munici-
pais e precisava ser reco-
locado em funcionamen-

to. Assim sendo, o muni-
cípio realizou toda a ma-
nutenção necessária com 
recursos próprios.

O prefeito Luizinho Fa-
gundes, juntamente com 
o secretário de Obras e 
Serviços Públicos, Antô-
nio Marino Possebon, es-
tiveram na tarde da terça-
-feira, 1º de junho, acom-
panhando o reinício dos 
trabalhos do britador, 
o qual é essencial para 
a manutenção constan-
te das estradas do mu-
nicípio.

Britador móvel é colocado novamente em funcionamento
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A Voz da Juventude na Gazeta FM
>> RÁDIO Novo programa da Gazeta FM 98.1 abre espaço para os jovens, especialmente 
os que possuem ligação com o meio rural, além de entrevistas e muita música
Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

A partir de hoje, 4 de 
junho, você ouvinte 

da Gazeta FM 98.1 terá 
uma nova companhia 
nas tardes de sexta-fei-
ra. Tiago Fabiano Ber-
tollo, arroiotigrense, 
atual vereador e presi-
dente licenciado da As-
sociação da Juventude 
Rural de Arroio do Ti-
gre (Ajurati), assume o 
comando da nova atra-
ção da casa.

A Voz da Juventude 
entra na programação 
da Gazeta toda sexta-
-feira, das 15h às 17h. 
Segundo o apresenta-
dor, o programa foi pen-
sado justamente para 
atingir em sua gran-
de maioria a juventu-
de rural. “No interior, 
com todo o contexto de 

pandemia, os esportes 
pararam, as reuniões e 
os encontros também. 
Este sempre foi um pú-
blico muito unido, espe-
cialmente em Arroio do 
Tigre, onde a Olimpía-
da Rural era um motivo 
a mais para nos reunir-
mos. Com isto parado, 
há muita gente no in-
terior com saudade de 

pelo menos falar sobre 
esporte, sobre a Olimpí-
ada Rural, e o programa 
vem ao encontro disso”, 
revelou Bertollo.

Durante as duas ho-
ras de atração, Tiago 
irá receber convidados 
para entrevistas sobre 
o universo rural e tam-
bém músicos da região, 
valorizando a cultura e 

os talentos regionais. 
“Traremos não apenas 
jovens do campo, mas 
pessoas que desenvol-
vam trabalhos ligados 
ao meio rural, pesso-
as que se destacam no 
interior, os produtores 
que têm buscado a di-
versificação, além de 
novidades do setor”, 
destacou.

O novo integrante 
da Gazeta FM enfati-
zou sua grande ligação 
com a juventude rural, 
especialmente de Ar-
roio do Tigre e também 
com as rádios da região, 
o que lhe abriu portas. 
“O programa será volta-
do para as nossas juven-
tudes que fazem parte 
da Associação Regional 
das Juventudes Rurais 
(Arejur), onde a ideia é 
a cada semana ter um 
município representa-
do. Importante saber-
mos como o município 

tem tratado o espor-
te e outros segmentos 
ao longo da pandemia. 
Em Arroio do Tigre te-
mos conseguido manter 
contato através de gru-
pos no WhatsApp, até 
mesmo para divulga-
ção de informações ge-
rais, mas queremos sa-
ber como os outros mu-
nicípios tem feito, se es-
tão mantendo este vín-
culo entre as juventu-
des”, ressaltou.

A expectativa de Ber-
tollo é de com a reto-
mada dos eventos po-
der ocupar o espaço 
do programa também 
para divulgação de en-
contros e festividades, 
o que demandará um 
pouco mais de espera. 
“Esperamos que até o 
fim do ano a pandemia 
tenha acalmado e vol-
tem as reuniões, os jo-
gos, os jantares, tudo 
o que envolva o pesso-

al do meio rural. Infe-
lizmente, neste retor-
no, o caixa das Juventu-
des estará muito baixo, 
pois sem a realização de 
eventos há mais de um 
ano, não entrou dinhei-
ro, mas os gastos mais 
burocráticos permane-
ceram”, pontuou. 

O programa também 
tem como um de seus 
objetivos incentivar os 
jovens rurais a torna-
rem-se lideranças em 
suas comunidades, dan-
do voz para suas ações, 
descobertas, conquistas 
e anseios. “Vamos inte-
ragir com os ‘jovens’ de 
todas as idades. Quere-
mos com este programa 
reacender a esperança”, 
reforçou Tiago. Para en-
caminhar sua mensa-
gem durante o progra-
ma A Voz da Juventu-
de anote aí o  WhatsA-
pp da Gazeta FM 98.1: 
(51) 99993 3339.

>> Tiago Bertollo estreia nos microfones da Gazeta FM

ARQUIVO PESSOAL

Assine ou renove 
sua assinatura e 
concorra todos 

os meses:

OS NOSSOS 
LEITORES:

HILÁRIO GIEHL 
PEDRA LISA

SEGREDO

VALE COMPRAS

150,00R$

UM SORTEIO POR MÊS

ASSINATURA 
PREMIADA

ARROIO DO TIGRE: 
51 3747 1321 
SOBRADINHO: 
51 3742 1975

INFORME-SE

PEDRO HENRIQUE DE 
CASTRO RAMOS
SOBRADINHO

REJANE, CLEBER e 
LEONILDA

BAIRRO INDUSTRIAL
SOBRADINHO

JOÃO ALFREDO 
VIEIRA

SOBRADINHO

VANDERLEI KITTEL
SOBRADINHO

PATROCINADORES

TODA
SEXTA-FEIRA
Gazeta FM 98.1
15h às 17h

TIAGO BERTOLLO
Apresentação:



Variedades 11GAZETA DA SERRA
SEXTA-FEIRA
04 DE JUNHO DE 2021

Variedades

Mundo 
conectado

Foto: Casa da Cultura/Isabel SelliFoto da Semana Horóscopo
ÁRIES 

21/03 a 20/04 - In-
formações relevantes, 
contatos poderosos e 

mudanças na maneira de pen-
sar marcarão esta semana que 
trará novidades estimulantes e 
esclarecimentos. Pesquise in-
formações à fundo, com Mer-
cúrio retrógrado.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Sema-
na de decisões sérias, 
no trabalho e na vida 

pessoal. Invista no seu futuro 
e desenvolvimento. Uma con-
quista profissional trará gran-
de entusiasmo. Brilhe em apre-
sentações, reuniões e exposi-
ção de ideias.

TOURO
21/04 a 20/05 - Orga-
nize as finanças e pla-
neje investimentos fu-

turos, nesta semana. Mercú-
rio retrógrado chamará aten-
ção ao orçamento. Pagamen-
tos poderão atrasar. Bom pe-
ríodo para renegociar dívidas 
e contratos.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - O cari-
nho da família será fun-
damental nesta semana 

que trará revelações, questio-
namentos profundos e desa-
fios. O pensamento se voltará 
para temas existenciais e ínti-
mos. Encontre respostas den-
tro de você e acalme o coração.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Ob-
jetivos pessoais serão 
revistos, com Mercú-

rio retrógrado em seu signo. A 
semana trará reflexões sobre o 
projeto de vida e futuro. Não 
será o melhor momento para 
iniciar projetos ou firmar con-
tratos, embora os ganhos se-
jam atrativos.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Resolva 
diferenças nos relacio-
namentos, nesta sema-

na. Com Mercúrio retrógrado, 
talvez você volte atrás numa 
proposta de parceria ou pre-
cise de mais tempo para con-
cretizar planos da vida íntima. 
Conte com apoio da família.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Auto-
conhecimento e sinto-
nia com a sabedoria es-

piritual criarão uma atmosfera 
protetora. Aproveite a semana 
para avaliar sonhos e encontrar 
respostas dentro de você. Fina-
lize um longo ciclo e alargue os 
horizontes.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - A roti-
na ficará mais agradá-
vel, nesta semana que 

trará novidades e soluções fi-
nanceiras. Retome um contato 
de trabalho, diversifique ativi-
dades, cuide do corpo e equi-
libre a saúde. Evite tomar de-
cisões apressadas e radicais.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Ami-
zades estarão próximas 
nesta semana que fa-

vorecerá os relacionamentos 
e o amor. Aproveite o movi-
mento retrógrado de Mercú-
rio para aprofundar o tom das 
conversas com amigos e desfa-
zer confusões. 

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - A se-
mana trará oportunida-
des nos negócios. Você 

poderá iniciar um projeto com 
boas perspectivas de rendi-
mento, começar um emprego 
ou garantir resultados financei-
ros no trabalho. Palavras terão 
poder, não fale sem pensar.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Res-
ponsabilidades de tra-
balho aumentarão nes-

ta semana que será bastante 
produtiva e de sucesso pro-
fissional. Mercúrio retrógrado 
trará reflexões sobre o futuro 
e alteração nas metas. Carrei-
ra em ascensão!

PEIXES
20/02 a 20/03 - Enca-
re conversas delicadas 
com a família e apro-
funde vínculos, com 

Mercúrio retrógrado, nesta se-
mana. Um projeto da vida ín-
tima poderá ser adiado ou re-
dimensionado. Talvez precise 
reorganizar a casa e resolver 
antigas pendências.

A história de Ratchet & 
Clank é narrada pelo Capitão 
Qwark, conhecido como 
o maior aventureiro da 
galáxia. Apesar desse título 
heroico, o personagem não 
é exatamente conhecido por 
sua coragem e habilidade, 
encontrando sempre um 
meio de estar ocupado 
quando alguém precisa de 
sua proteção.

O protagonista, Ratchet, é 
um lombax (uma espécie de 
gato alienígena) que passa 
seus dias consertando naves 
espaciais e sonhando em se 
unir a seus ídolos, a Patrulha 
Espacial. Quando essa 
oportunidade finalmente 
chega, ele é rejeitado nos 
testes, apesar de seu bom 
desempenho neles — o que 
não significa o fim de seus 
sonhos.

O herói tem a 
oportunidade de provar seu 
verdadeiro valor quando 
encontra Clank, um robô 
“defeituoso” fabricado 
pela empresa Blargian 
que escapa de sua planta 
de fabricação. Ciente 
dos planos malignos da 
companhia (que envolvem 
roubar recursos naturais de 
vários planetas), o lombax 
e seu novo companheiro 
passam a viajar pela galáxia 
fazendo tudo o que podem 

para evitar que eles se 
concretizem.

A trama não se desvia 
muito daquela vista no jogo 
original para o PlayStation 
2, mas se beneficia de um 
roteiro mais enxuto e de 
algumas cenas da animação 
que a Insomniac e a Sony 
vão lançar junto ao reboot. 
O título sabe misturar bem 
esses momentos expositivos 
com aqueles em que o 
jogador toma controle da 
ação, abusando de um 
humor com toques irônicos 
que vai ser apreciado tanto 
por adultos quanto por 
crianças.

Ratchet & Clank mistura 
elementos de plataforma e 

cenas repletas de tiroteios 
contra uma gama variada 
de inimigos. O protagonista 
tem um grande arsenal à sua 
disposição, incluindo itens 
como bombas que fazem 
os adversários dançarem 
descontroladamente e 
até uma pistola que os 
transforma em amontoados 
de pixels.

Outra forma de ampliar 
o poder de seu arsenal 
é simplesmente usá-lo 
durante as batalhas: cada 
item tem até cinco níveis 
de evolução, que são 
destravados naturalmente 
durante o combate. Ratchet 
também ganha pontos de 
experiência que ampliam os 

pontos totais de energia à 
sua disposição conforme o 
jogador ganha níveis.

Para completar, o jogador 
pode coletar uma série de 
cartas que, combinadas em 
trios, rendem melhorias 
para seus poderes. Cinco 
itens do tipo que surgem 
de forma repetida podem 
ser trocados por uma nova 
carta à sua escolha, sendo 
que há um conjunto especial 
que destrava uma das armas 
mais poderosas do game. Os 
cenários também escondem 
engenagens douradas que 
rendem novas skins para os 
protagonistas e destravam 
vantagens como munição 
infinita.

Fest
asaniani

Rua Pedro Elesbão, 231
Bairro Rio Branco

Sobradinho
51 996 993 798  

Parabéns,
Augusto Job!

7 anos

Agradecimento 
aos pais 

Mari e Darlei Job.

Santa Cruz do Sul - RS
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NovelasPRÓXIMA SEMANA NAS

Manuela se recusa a falar com Ana e Iná se penaliza com 
a situação das duas irmãs. Olívia reclama com Dora do 
convívio com Sofia e Bárbara. Nanda aconselha Rodrigo 
a procurar Manuela. Ana afirma que não vai mais viajar e 
Eva fica furiosa. Suzana tenta convencer Cícero a ajudar 
Renato. Iná convida Moema para ir ao baile de réveillon. 
Jonas elogia Ângela para Cléber. Lúcio se encontra com 
Ana. Manuela fala para Rodrigo que não abandonará 
Júlia. Celina recrimina Lúcio por servir de confidente de 
Ana. Lorena descobre que Laudelino está doente. Júlia 
pergunta a Manuela se ela vai se separar de Rodrigo. 
Manuela e Rodrigo tentam conter as lágrimas perto de 
Júlia. Rodrigo conversa com Ana. Cris tenta chamar a 
atenção de Matias. Lúcio confessa a Ana que está muito 
envolvido com ela. Matias chega à mansão e Lorena o 
apressa para viajar para Gramado. Celina obriga Lúcio a 
ir a uma festa de réveillon com ela. Iná diz para Wilson 
dançar com Moema. Rodrigo conversa com Júlia sobre 
a separação. Ana deixa um recado na secretária de 
Manuela. Ela ouve a mensagem, mas a apaga em seguida.

GLOBO - 18h20A VIDA DA GENTE  

SALVE-SE QUEM PUDER GLOBO - 19h30

Alexia/Josimara ameaça agredir Bel. Agnes escuta Junior 
contar para Bia sobre a carta psicografada de Kyra. Júlia 
percebe que Hugo não aprova a intenção de Helena de 
hospedá-la em sua casa. Marlene entrega para Mário o 
endereço de Helena. Renzo se oferece para ir com Alexia/
Josimara na casa de Agnes para falar sobre a Fundação 
Kyra. Téo estranha a reação de Luna/Fiona ao ver o 
currículo de Alejandro e pergunta se a namorada conhece 
o rapaz. Gabi percebe que Alejandro ainda é apaixonado 
por Luna. Úrsula investiga a formação profissional de 
Luna/Fiona. Zezinho avisa a Alexia que eles precisam ter 
uma conversa séria. Zezinho pede informações sobre o 
novo namorado de Alexia. Dionice alerta Isaac sobre o 
estado de saúde de Bia. Alejandro leva Mário para ver 
a casa de Helena, e o impede de abordar Hugo. Alexia 
sugere que Luna arrume um diploma falso. Alexia/
Josimara afirma a Agnes que Kyra está bem. Alexia se 
sensibiliza com Renzo quando ele descreve para Agnes 
seu desejo de ajudar crianças carentes através da 
Fundação.

 IMPÉRIO  GLOBO - 21h25

José Alfredo ameaça confiscar os bens de João Lucas caso 
ele não comece a trabalhar. Bianca apoia Cláudio. Téo 
pede para Robertão ficar em seu escritório enquanto ele 
trabalha. Cora tenta falar com Cristina sobre Fernando. 
Tuane se espanta ao ver que um dinheiro foi depositado 
em sua conta. Marta sugere que Ísis deixe José Alfredo 
para ficar com João Lucas. Orville conversa com Salvador. 
Naná e Xana percebem o interesse de Antoninho em 
Jurema. Magnólia tenta convencer Ísis a ficar com João 
Lucas. Ísis e João Lucas se beijam. Érika consegue gravar a 
história de Lorraine e Ismael sem ser percebida. Fernando 
vê Cristina e Vicente juntos e se enfurece. Maurílio marca 
um jantar com Maria Marta. José Alfredo se surpreende 
quando Téo lhe conta a história de Ismael. Orville procura 
Juliane. João Lucas se interessa quando ouve o pai dizer 
que não irá à casa de Maria Ísis. Cristina insiste para que 
José Alfredo vá à sua casa. Leonardo conhece Amanda, 
que sugere que o rapaz trabalhe para ela como modelo. 
Maria Marta e José Pedro não aceitam a decisão de José 
Alfredo de empregar João Lucas. Beatriz conversa com 
Cláudio para que ele seja franco com Merival.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 23

ASRC
FORMIGUEIRO
CISMASAIR
OAPCTOD

MANDACARUI
UOTEMIVEL
TMIPOÇAHE

FOFOCAÃMIR
MELANCOLIA
ADAUIAID
TEURANOO

TIRANORASAS
CARISMABA

ROÇARÃCON
ÃMRESENDE

POEMASEPICOS

Nascido no
1º signo

do Zodíaco
(Astrol.)

Diz-se da
pessoa
“boa-
praça”

“A fome
faz (?) o

lobo do ma-
to” (dito)

Vitamina 
sintetizada
pela ação

do Sol

“Casa no
(?)”, de Zé
Rodrix e
Tavito

Riqueza 
de Bento

Gonçalves
(RS)

“(?)
Ching”, 

livro
oracular 

União de
estados

soberanos

Fonte de
água para
animais
de rua

1.002,
em alga-
rismos

romanos

Ligar;
juntar

O ditador,
pelo

abuso de
poder

(?) salari-
al: é pago
a traba-
lhadores

Amada de
Peri, em

“O Guara-
ni” (Lit.)

Deus Sol
do Egito

faraônico

Cidade
onde se

localiza a
Aman (RJ)

Sapos e
rãs (Zool.)
Companhia

(abrev.)

(?) e xique-
xique,
cactos 

brasileiros

Ajuda,
em inglês
(?) Leão,
cantora

O sétimo
planeta
Material

de cercas

Assustador
Peça da 

suspensão
de carros

Trecho do caminho en-
tre Argentina e Chile

(?) Negro e Solimões,
dupla sertaneja

Hiato de
“suor”

Conteúdo
do pro-
grama

sobre ce-
lebridades

Planas
Dia das (?):
celebra-se
em maio

Com, em
espanhol
Separado
(abrev.)

Governante
muçulmano

País
asiático

“Progra-
ma”, em

PNBL
(Inform.)

Qualidade
de apre-

sentadores
Resvalar

Gênero 
literário 

de “Divina
Comédia”,
“Ilíada” e
“Odisseia”

Tecnologia de
câmeras digitais

que evita imagens
tremidas

Imposição
de limite
Tipo de
decote

Dissi-
dência

Tipo de
bolo com
chocolate

e coco
ralado

Sufixo
de “bicha-

rada”:
coletivo

Um dos
sintomas

da de-
pressão

3/aid — con. 6/anuros. 7/resende. 9/federação.
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PASA CAÇA E PESCA
√ Anzóis
√ Linhas
√ Carretilha
√ Molinetes
√ Varas
√ Camping
√ Carabinas de pressão

√ Barracas
√ Lanternas
√ Coletes
√ Barcos

VENDAS E REGISTROS E RENOVAÇÃO 
DE ARMAS

Rua Reinoldo Schmidt esquina com a Dom Guilherme Müller

Arroio do Tigre / Fone 51 9877 6843

Português no Ônibus!!!
O Portuga estava sentado no ônibus e ao perceber 

que o local onde iria descer se aproximava, levantou-
se e: Puxou a cigarra; Como a cigarra estava ruim, não 
tocou;

O Portuga nervoso foi para frente do ônibus e quando 
ia solicitar ao motorista para que o mesmo parasse, leu 
a seguinte frase: “É proíbido falar com o motorista”

Intrigado e precisando descer no ponto o portuga 
não perdeu tempo e: aproximando-se do ouvido do 
motorista fez “Trimmmmmmmmmmmmm”

Risadaria...
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Fonte: GB Edições

Seu filho gosta de INGLÊS?
Descubra 15 ideias para incentivar o inglês para crianças

Conhecer outros idiomas é ótimo para a formação pessoal 
e profissional, pois permite a comunicação com pessoas e 
culturas diferentes, além de gerar benefícios para a memória e o 
raciocínio. O inglês é uma boa opção por ter regras gramaticais 
mais simples e ser conhecido por pessoas do mundo todo. Caso a 
família deseje estimular esse aprendizado desde cedo, é possível 
introduzir o inglês para crianças de maneira leve e divertida.                                                                                                                    

 É importante que o estudo seja natural e sem cobranças. O 
idioma pode ser apresentado de forma atraente e com respeito 
ao tempo de aprendizado do seu filho. Com a prática regular, 
os pequenos adquirem mais familiaridade com a língua e mais 
fluidez na comunicação, além desse hábito despertar interesse 
por mais conhecimento. Para ajudar as famílias que querem 
incentivar o aprendizado do inglês para crianças, listamos 15 
dicas que podem ser adotadas!

1. Apresente músicas em inglês
Há muitas músicas infantis em inglês, que podem ser 

interessantes para despertar o interesse pelo idioma. Como os 
pequenos costumam ouvir a mesma canção várias vezes, as 
palavras e sua pronúncia têm mais chances de serem fixadas 
com naturalidade. Você pode tirar alguns momentos para ouvir 
as músicas com a criança e buscar, com ela, a tradução. Associar 
o significado aos objetos ou montar coreografias que remetam 
ao sentido da música são excelentes opções para ajudar na 
fixação.

2. Mostre jogos em inglês
3. Aproveite os aplicativos que ensinam o idioma
4. Convide a criança para assistir a desenhos e filmes em 

inglês
5. Deixe recados em inglês
6. Inicie conversas em inglês
7. Acompanhe as atividades escolares
8. Faça brincadeiras utilizando a língua inglesa
9. Leve o idioma para os passeios
10. Conte histórias em inglês
11. Incentive a escrita em inglês
12. Proponha atividades em grupo com outras crianças
13. Proporcione conversas com falantes nativos
14. Reforce o hábito da leitura em inglês
15. Mostre vídeos educativos sobre o idioma

Como você viu, existem muitas formas de estimular o 
aprendizado do inglês para crianças. Para isso, é importante 
a parceria entre os pais e a escola, o que permite um bom 
desenvolvimento dos pequenos. Priorize instituições com 
um bom programa bilíngue — se possível com experiência 
internacional — pois o aluno terá uma melhor vivência no 
idioma e passará a utilizá-lo com naturalidade devido à 
frequência com que é exposto à língua. 

Ficou interessado em colocar seu filho em uma escola 
referência em Língua Inglesa? Entre em contato com a gente 
aqui na Oficina do Estudo e descubra os nossos diferenciais no 
aprendizado de inglês!

Respostas:

LAGOA BONITA DO SUL
Farmácia Santo Antônio
Av. José Luchese, 362
(51) 3616 - 4045

SOBRADINHO
Lancheria da Rodoviária
R. Pedro Álvares Cabral, 121
(51) 3742 - 1379

Tabacaria e Papelaria 
Clipper Cópias
R. Paulino Pedro Bridi, 22
(51) 3742 - 3549

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:
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Transmissão de cargo do prefeito ao vice-prefeito

FOTOS: DIVULGAÇÃO

>> EXECUTIVO  Vice-prefeito Vanderlei Hermes estará à frente da Administração 
Municipal nos próximos 30 dias

Prorrogado REFIS 2021
Negocie suas dívidas com a Administração 

Municipal de Arroio do Tigre.
Quem tiver débitos vencidos até 30 de dezembro 
de 2020 e realizar pagamento em parcela única 
até 31 de Julho terá desconto de 80% em juros e 

multa.
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Ocorreu na tarde da segunda-feira, 31 de 
maio, a transmissão de cargo do prefei-

to Marciano Ravanello, que entra em perí-
odo de férias e passa a condução do exe-
cutivo municipal ao seu vice-prefeito, Van-
derlei Hermes.

O ato oficial ocorreu após a reunião com 
os secretários municipais, reunião esta que 
ocorre semanalmente para a condução con-
junta das decisões no âmbito administrati-
vo. O prefeito em exercício, Vanderlei, res-
saltou que irá dar continuidade ao traba-
lho que já está sendo feito, principalmente 
vistoriar e acompanhar todas as obras em 
andamento no município.

Na sexta-feira, 28 de maio, o prefeito 
Marciano Ravanello e o diretor de Pro-
jetos, Flamir Schneider, estiveram vis-
toriando as ruas que estão recebendo 
pavimentação. 

Atualmente são três frentes de equi-

pes realizando a pavimentação, em 
cerca de cinco ruas. Em breve irão ini-
ciar mais sete novas ruas, entre cida-
de e interior.

A pavimentação é um compromisso 
desta gestão (2021-2024) que acredi-

ta que ruas pavimentadas melhoram 
as condições de limpeza, contribuin-
do para a saúde pública e proporcio-
nando níveis satisfatórios de seguran-
ça, sendo um elemento transformador 
e estruturador da cidade. 

“Aos poucos, com passos seguros 
e firmes várias ruas estão sendo pa-
vimentadas, espera-se avançar ainda 
mais e beneficiar o maior número pos-
sível de ruas e estradas vicinais”, des-
taca o prefeito Marciano.

Grande número de ruas estão sendo pavimentadas em Arroio do Tigre
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Agentes comunitários de saúde recebem tablets
A Secretaria Munici-

pal de Saúde de Ar-
roio do Tigre realizou na 
terça-feira, 1º de junho, 
a entrega de 29 tablets 
para os agentes comuni-
tários de saúde. A aquisi-
ção foi feita através de re-
cursos próprios da Admi-
nistração Municipal.

Valorizando a impor-
tância desse profissio-
nal e a qualificação das 
ações em saúde, o muni-
cípio através da Secreta-
ria Municipal de Saúde, 
realizou a aquisição de 
tablets, para serem utili-
zados durante as visitas 
domiciliares, com o intui-
to de aperfeiçoar os da-
dos coletados, facilitan-

do o planejamento e o ar-
mazenamento de ações 
no território.

Conforme a Adminis-
tração, o agente de saúde 
produz o acesso da popu-
lação nas ações de saúde, 
promoção social, prote-
ção e cidadania. O uso do 
equipamento auxilia no 
levantamento de dados 
estatísticos e no acesso 
às informações relacio-
nadas à saúde, servindo 
como uma importante 
ferramenta de trabalho 
que proporciona melho-
rias nos registros, rapi-
dez e facilidade propor-
cionadas pela tecnologia.

O prefeito Marciano 
Ravanello reforçou a im-

portância do trabalho 
dos agentes comunitá-
rios de saúde, destacan-
do que eles são o elo que 
liga a saúde pública e a 
população. “Através do 
trabalho desses profis-
sionais se tem a possi-
bilidade de aproximar 
as ações da administra-
ção pública com a reali-
dade local. No exercício 
de sua função eles con-
seguem manter a promo-
ção da qualidade de vida 
e a prevenção em saúde. 
O trabalho desses pro-
fissionais é uma forma 
de oferecer bem-estar e 
desenvolvimento social 
para a população, além 
disso conseguem opor-

tunizar a todos os usuá-
rios de sua área o conhe-
cimento sobre políticas 
públicas em saúde”, dis-
se Ravanello.

Conforme a secretária 
de Saúde, Diana Mergen, 
com o equipamento tec-

nológico o agente de saú-
de gerencia melhor a sua 
área e usuários, a par-
tir do acesso fácil a toda 
sua base de dados, seus 
doentes crônicos, suas 
gestantes, por exemplo. 
“A ideia na aquisição do 

equipamento, é facilitar 
o trabalho”, relatou.

Participaram da entre-
ga as enfermeiras técni-
cas de cada equipe, den-
tistas Anderson e Fer-
nanda e as enfermeiras 
da gestão, Ana e Bruna.

Na tarde de quinta-feira, 27 
de maio, o gabinete do prefeito 
municipal, Marciano Ravanello, 
recebeu os representantes da 
SLC Máquinas, o diretor comer-
cial e operações, Anderson Stra-

da, o gerente divisional, Marco 
Becker e o consultor estratégico 
de negócios, César Menegassi.

Na oportunidade, recebidos 
pelo prefeito, discutiram sobre 
o novo modelo de negócio, fo-

cado em pós-vendas, e o intui-
to de validar o compromisso e 
aprimorar o trabalho na região, 
reafirmando o comprometimen-
to com a comunidade de Arroio 
do Tigre.

SLC Máquinas realiza visita 
à Administração Municipal

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Unidade de Recebimento e Loja de Ferragens na Rua Benjamim Mainardi, 2 - Bairro Industrial - Arroio do Tigre 
Supermercado na Rua 25 de Julho - Fone: 51 3747-1187 | Loja Ferragens - Fone: 51 3747-1812 | Escritórios - Fone: 51 3747-1812

Na Cotriel você tem mais benefícios, mais vantagens e agora mais prêmios. Baixe agora o aplicativo 
“Produtor é mais” e participe do programa de fi delidade das lojas de ferragens da cooperativa.  Ao adquirir 
os produtos integrantes da campanha, você já acumula pontos para trocar por centenas de prêmios, que 
podem ser retirados em toda a rede de lojas de ferragens da Cooperativa. Aplicativo Produtor é Mais da 
Cotriel, baixe e confi ra.
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Corpus Christi: tradicional celebração cristã se reinventa na pandemia
>> SOBRADINHO   Dos tradicionais tapetes de serragem e procissão reunindo grande 
número de fiéis para cerimônias mais restritas devido a prevenção ao novo coronavírus

Com as restrições 
impostas pela pan-

demia do novo corona-
vírus, as celebrações 
religiosas também ti-
veram de ser adapta-
das. Missas transmi-
tidas pelo Facebook e 
ondas do rádio, bus-
cam diminuir o distan-
ciamento tão necessá-
rio neste momento de 
isolamento social. Nes-
ta quinta-feira, em que 
celebrou-se pela reli-
gião católica a soleni-
dade de Corpus Chris-
ti (Corpo de Cristo), 
ao invés dos tradicio-
nais tapetes colorin-
do o centro da cidade, 
e procissão até a Igre-
ja Matriz Nossa Senho-
ra dos Navegantes reu-
nindo centenas de fieis 
em Sobradinho, incen-
tivou-se, conforme o 
pároco Padre Gelso 
Bernardy, a união em 
família, uma cerimô-
nia mais intimista de 
oração entre os mem-
bros de uma mesma 
casa ou com a presença 
mais restrita na Igreja, 
seguindo os protocolos 
sanitários.

Na Matriz, duas mis-
sas foram celebradas 
com público reduzi-
do, conforme decre-
to que limita o núme-
ro de pessoas em um 
mesmo ambiente. Ain-
da, ao longo do dia, as 
portas da Igreja estive-
ram abertas para os fi-
éis que optaram por ir 

até lá e realizar a ado-
ração ao Santíssimo Sa-
cramento, seguindo as 
regras de prevenção ao 
contágio da Covid-19.

Nos arquivos da Ga-
zeta da Serra recor-
damos as celebrações 
ocorridas nos anos an-
teriores, em que diver-
sos grupos da comuni-
dade se reuniam logo 
cedo para montagem 
dos tapetes. Em sua 
maioria feitos com ser-
ragem, símbolos da fé 

cristã ganhavam con-
torno e coloriam a Ave-
nida João Antônio, para 
logo mais a procissão 
acompanhar o Santíssi-
mo até a Igreja, em um 
rito solene e marcado 
por orações e cânticos. 

O seminarista do 1º 
ano de Teologia no Se-
minário Maior Maria 
Mãe do Redentor em 
Santa Maria, sobradi-
nhense Tiago Cembra-
ni, contribui com esta 
publicação abordando 

a origem da celebra-
ção e o seu significa-
do, sobretudo, no con-
texto atual.

Gesto Concreto
A Conferência Nacio-

nal dos Bispos do Bra-
sil (CNBB) e Cáritas 
Brasileira promovem 
o “Mutirão pela Vida de 
quem tem fome”. A Pa-
róquia Nossa Senhora 
dos Navegantes convi-
da a comunidade para 
doar alimentos, que 

poderão ser deposita-
dos na Secretaria da 
Paróquia a qualquer 

dia. Os alimentos arre-
cadados serão repassa-
dos para instituições.

Nathana Redin 
nathana@gazetadaserra.com.br A Solenidade do Preciosíssimo 

Corpo e Sangue de Cristo
* Tiago Cembrani - seminarista
No dia de ontem a Igreja Católica, 

espalhada por todo mundo, celebrou 
a Solenidade da Santíssima Eucaristia, 
memorial da Última Ceia, na qual o 
próprio Jesus, reunido com os doze 
apóstolos, instituiu este sacramento, 
tendo em vista a sua permanência 
no meio de nós, que nos reunimos 
ao redor da mesa do altar para 
celebrar sua memória e atualizar a sua 
presença oculta nas espécies de pão e 
vinho.  

Esta é uma festa muito antiga 
na tradição da Igreja, e vem sendo 
celebrada desde o século XIII, tendo 
sua origem em Bolsena na Itália, 
durante o pontificado do Papa Urbano 
IV que instituiu, oficialmente, a 
solenidade de Corpus Christi, em 1264. 

Como era de costume, antes da 
pandemia, as ruas de nossas cidades 
eram enfeitadas com belíssimos 
tapetes, feitos pelas mãos dos féis 
que, por meio deles, demonstravam 
seu amor a Jesus que saía nas ruas 
para abençoar, curar e caminhar 
conosco. Também era um momento 
de demonstração de nossa fé pública à 
Santíssima Eucaristia, afinal de contas, 
adoramos no pão o mistério altíssimo 
da nossa fé e contemplamos a razão 
do nosso existir que fez com que 

tantos e tantas, ao longo dos séculos, 
derramassem seu sangue como o sinal 
visível de seu grande amor por Jesus.

Estamos enfrentando um momento 
de insegurança devido à pandemia por 
Covid-19, o qual já ceifou muitas vidas 
e vem causando muita tristeza em 
nossos corações. No entanto, a grande 
mensagem de amor deixada por Jesus, 
foi sua presença em nosso meio. Nós 
não estamos sozinhos! Abramos o 
nosso coração, ou melhor, abramos 
as nossas casas para o Senhor! Que 
a ausência física nos aproxime pela 
oração das pessoas, afinal rezar 
por alguém é a melhor forma de 
demonstrar o amor. Creio que seja isso 
que esta festa de Corpo de Deus quer 
ensinar. 

Busquemos sua presença em nossas 
vidas, participando da Santa Missa 
e vivendo como autênticos cristãos 
eucarísticos. Jesus disse: “Permanecei 
em Mim e eu permanecerei em vós… 
porque sem Mim nada podeis fazer” 
(João 15,5-6). Aprofundemos nosso 
amor pela Eucaristia e teremos uma 
certeza: a felicidade eterna. Que o 
Senhor abençoe nossas famílias, 
conforte os enfermos e dê o consolo 
aos enlutados. Permaneçamos unidos 
e façamos de nossas vidas uma 
profunda entrega de amor.

>> Foto de 2019 quando da montagem dos tapetes 

QUEREMOS A
SUA OPINIÃO

APONTE A CÂMERA DO SEU CELULAR PARA O QR CODE 
E PART IC IPE DA PESQUISA SOBRE MOBIL IDADE URBANA E 

UT IL IZAÇÃO DOS ESPAÇOS PÚBL ICOS DO MUN IC ÍP IO ,
ATÉ O D IA 30 DE JUNHO.  

>> Missa de Corpus Christi (2021), realizada às 9h, tam-
bém com transmissão pela página do Facebook da Paróquia

ARQUIVO GAZETA DA SERRA

NATHANA REDIN
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Na sexta-feira, 28 de maio, 
iniciou a vacinação dos pro-

fissionais da educação de Pas-
sa Sete contra a Covid-19. Con-
forme a Secretaria de Educação, 
com a imunização, também serão 
beneficiados os alunos e suas fa-
mílias, uma vez que a possibili-
dade de uma nova interrupção 
das aulas será muito menor. Os 

alunos já tiveram enorme pre-
juízo em suas vidas escolares, o 
que levará muito tempo para ser 
recuperado.

A secretária de Educação, Si-
néia Rech, destaca que a inclusão 
dos profissionais de educação na 
lista de grupos prioritários via-
biliza o pleno acesso à educação 
às crianças e adolescentes, direi-

to esse previsto na Constituição. 
A Secretaria de Educação dei-

xa um agradecimento especial à 
equipe de Saúde do município 
pela dedicação e agilidade em or-
ganizar o agendamento para a va-
cinação dos profissionais.

Lembrando que todos os pro-
tocolos de prevenção continua-
rão sendo seguidos.

Inicia vacinação dos profissionais 
da educação contra a Covid-19

A Smectdl de Passa 
Sete, em parceria com a 
Secretaria Municipal de 
Saúde, forneceu para as 
escolas municipais kits 
de primeiros socorros, em 
cumprimento a Lei Lucas 
nº 13772, de 04 de outu-
bro de 2018. A aquisição 
dos kits foi indicação do 
Conselho Municipal de 
Educação de Passa Sete.

A Secretaria Municipal de Saúde de 
Passa Sete, através do Setor de Saúde 
Mental, vem realizando há um ano a en-
trega de atividades remotas aos integran-
tes das oficinas terapêuticas “Encontrar-
-se” e do grupo de alcoolistas e familia-
res “Unidos em Harmonia”. Essa terapia 
ocupacional auxilia 40 usuários (as) com 
atividades lúdicas, pedagógicas e artesa-
nais que promovem a concentração, pre-
servação da autoestima e o equilíbrio 
emocional.

O reencontro através das visitas pro-
porciona uma oportunidade de escuta 
breve, monitoramento de quadros psi-
quiátricos e de sofrimento psicológico, 
colaborando no tratamento de diagnós-
ticos depressivos e ansiosos, dentre ou-
tros. As visitas têm um caráter preventi-
vo e manutenção do cuidado para além 
do uso medicamentoso e são realizadas 

pela psicóloga Bárbara Finkler Teloken e 
pela artesã Inara Graziane Moser.

Nesta semana a oficina terapêutica 
“Encontrar-se” realizou  mais uma  en-
trega de atividade remota: fibras, tecidos, 
agulhas e lãs, para produzir cobertores.

Os encontros presenciais seguem sus-
pensos e a agenda de entregas permane-
cerá vigente durante o curso da pande-
mia da Covid-19.

Mais de 40 munícipes são beneficiados 
com terapia ocupacional

Escolas municipais recebem 
kits de primeiros socorros

O prefeito de Passa Sete, Mauri-
cio Afonso Ruoso, e os vereadores 
Alcenio Machado da Silva, Loreno 
Luis Lopes e Rogério José Rech, es-
tiveram visitando os gabinetes dos 
deputados em Porto Alegre na ter-
ça-feira, 25 de maio, onde trataram 
de vários assuntos. No gabinete do 
deputado Adolfo Brito foi tratado 
sobre a possibilidade de parceria 
do município com o Estado para 
asfaltamento das laterais da ERS-
400, no perímetro urbano de Pas-
sa Sete. O deputado solicitou que o mu-
nicípio elabore o pedido por escrito para 
que o Daer faça o levantamento técnico e 
orçamento da obra para possível acerto 
entre as partes.

No gabinete da deputada Kelly Mo-
raes, foi entregue um ofício onde solici-
taram uma atenção especial às áreas de 
necessidade do município, e um pedido 
de análise e auxílio para a implantação 
de uma farmácia estadual onde os servi-
ços poderão ser prestados regionalmente 
atendendo a todos os municípios do Cen-
tro Serra, e a solicitação de verbas parla-
mentares para as áreas da agricultura, 
para a aquisição de maquinários agríco-
las, e da educação, para reforma e me-

lhoria da infraestrutura das instituições 
educacionais.

Na oportunidade, também estiveram 
com o secretário de Articulação e Apoio 
a Municípios do Rio Grande do Sul, Luiz 
Carlos Busato, para possível negociação 
de dívida do Estado com o município. A 
comitiva também entregou no escritório 
de representação estadual do deputado 
federal Heitor Schuch, um ofício solicitan-
do a destinação de emendas de bancada 
para a patrulha agrícola, visando auxiliar 
o segmento da agricultura e melhoramen-
to da qualidade de vida dos munícipes.

Por fim, o Poder Executivo de Passa 
Sete solicitou à Receita Federal a doa-
ção de um veículo em prol da Defesa Ci-
vil Municipal.

Poderes Executivo e Legislativo solicitam 
auxílio em prol de Passa Sete

Na segunda-feira, 31 
de maio, estiveram reu-
nidos com o prefeito de 
Passa Sete, Mauricio Ruo-
so, e o vice-prefeito Ger-
son Lopes, o deputado fe-
deral Marcelo Moraes e a 
deputada estadual Kelly 
Moraes. Na reunião, tam-
bém estiveram presentes 
os vereadores da banca-
da do PTB e os secretá-
rios municipais.

Na oportunidade, o de-
putado Marcelo Moraes 
formalizou a entrega de 
uma emenda em prol do 
município no valor de R$ 
500 mil, destinada atra-
vés do Ministério da Eco-
nomia, módulo Trans-
ferência Especial. Passa 
Sete foi o primeiro muni-
cípio contemplado graças 
ao empenho dos deputa-
dos Marcelo e Kelly.

“Dividimos com cada 
passasetense mais uma 
parceria com o deputado 
federal Marcelo Moraes, 
o qual já garantiu R$ 500 
mil para nosso querido 
Passa Sete”, disse o pre-
feito Mauricio. Ele desta-
cou a enorme colaboração 
da família Moraes. com o 
município: “São nossos 
mais fortes aliados para 
a construção de uma ci-
dade melhor”. 

Conforme a Adminis-
tração Municipal, a par-
ceria tende a permanecer, 
considerando que os de-
putados Marcelo e Kelly 
sempre estão trabalhan-
do em benefício dos mu-
nícipes, bem como, dis-
postos em auxiliar no de-
senvolvimento de Passa 
Sete, sendo que os mes-
mos se colocaram à dis-

posição dos Poderes Exe-
cutivo e Legislativo, bem 
como de toda a comuni-
dade passasetense a fim 
de estreitar ainda mais a 
relação com a região.

Os vereadores agrade-
ceram a sensibilidade e 
apoio dos deputados em 
atender aos pedidos da 
bancada do PTB, e prin-
cipalmente destacaram 
a preocupação dos parla-
mentares com as peque-
nas comunidades do in-
terior que precisam de in-
vestimentos para melho-
rias na qualidade de vida 
dos moradores. Os ve-
readores salientam ain-
da que há muito para ser 
feito, e ações como essa, 
trazendo recursos livres 
para todas as áreas, os 
motivam a fazer muito 
mais pelo município.

Deputado Marcelo Moraes destina 
emenda de R$ 500 mil ao município
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BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE SOBRADINHODIVULGAÇÃO

Bombeiros Voluntários de Sobradinho
51 9.97.193.193

Resumo da 20ª Sessão Ordinária (31/05/2021)
Os vereadores de Sobradinho estiveram reunidos na segunda-feira, 31 de 

maio, na 20ª Sessão Ordinária. Foi aprovado por 5 votos favoráveis (Daniele 
Karnopp, Iava Trevisan, Gerson Schirmer, Helton Vendruscollo, Julio Miguel 
N. Vieira) e três votos contrários dos vereadores Jeferson Matana, Jander-
son Nunes e Luiz Freitas o Projeto de Lei 40/2021 que autoriza a abertura 
de crédito suplementar no valor de R$ 498 mil no Orçamento de 2021 para 
compra de um caminhão destinado à Secretaria de Agricultura e Meio Am-
biente e Secretaria de Obras. Desse valor R$ 316.800,00 são recursos obti-
dos através de Emenda Parlamentar do deputado federal Marlon Santos e 
R$ 181.200,00 de recurso próprios do município.

Proposições apresentadas pelos vereadores
PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 77/2021 do Ver. VALDECIR ADRIANO BILHAN: 

Que o Executivo providencia a recuperação da estrada da Linha Tupi, pois 
se encontra em péssimas condições.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 78/2021 do Ver. JULIO MIGUEL N. VIEIRA: Que 
o Poder Executivo instale uma parada de ônibus escolar na localidade de Li-
nha Campos em frente à residência de Luiz Roehrs.

Projeto de Lei que continua baixado nas comissões
Projeto de Lei 42/2021 que autoriza a abertura de Crédito Especial no Or-

çamento de 2021 no valor de R$ 407.923,16 visando à construção de cal-
çadas com acessibilidade nas ruas: Capitão Veríssimo, Princesa Isabel parte 
1, Borges de Medeiros parte 3, Alfredo Nery e acesso Eloy de Oliveira Brito, 
na saída para Arroio do Tigre. Desse valor R$ 387.527,00 são recursos obti-
dos através de financiamento por meio da Caixa Econômica Federal, do Pro-
grama Avançar Cidades e R$ 20.396,16 de recursos próprios do município.

O Projeto de Lei 41/2021 que altera a carga horária de 40 para 30 horas 
semanais do cargo em comissão de Assessor Jurídico foi RETIRADO pelo 
Executivo na manhã da segunda-feira, 31 de maio.

Acesse www.camarasobradinho-rs.com.br ouça na íntegra as Sessões, 
confira notícias, detalhes dos projetos e proposições apresentadas, legisla-
ção municipal e gestão administrativa da Câmara, entre outras informações.

Você pode acompanhar o andamento dos Projetos na aba “Atividades Le-
gislativas - Projetos” na página inicial do site da Câmara, lá também é possí-
vel acessá-los na íntegra. Você também pode ouvir as Sessões na aba “Ouça 
as Sessões” na página inicial do site.

A próxima Sessão Ordinária ocorre na segunda-feira, 07 de junho, às 
18h.O TEXTO E O TEOR DAS PROPOSIÇÕES SÃO DE RESPONSABILIDADE 
DE CADA VEREADOR.

      CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE SOBRADINHO

ALUGA-SE: 
Apartamento localizado na Praça Três de Dezem-
bro, em Sobradinho. Em cima da Gazeta, ao lado 
do Redondinho Lanches. Com três quartos, sala, 
cozinha, área de serviço e garagem para um carro.
Tratar polo telefone: 51 995 350 108.

PERDA: O agricultor Márcio Daleaste, residente em 
Pitingal, Interior do Município de Passa Sete - RS. Vem 
comunicar a perda ou a subtração do seu Bloco de 
Produtor Rural com I.E. 457/1036638, série do tipo 
P 162, NF inicial 456451 e fNF inal 456460.

PREFEITURA MUNICIPAL
DE TUNAS

RETIFICAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 08/2021

Nos termos das atribuições a que me confere o cargo, resolvo, nos ter-
mos da legislação em vigor, RETIFICAR o Pregão Eletrônico nº 08/2021, 
para, onde se lê “Pregão Eletrônico 08/2021” leia-se, “Pregão Eletrôni-
co 21/2021” e onde se lê “Dois veículos novos zero quilômetro “, leia-
-se “Um veículo novo zero quilômetro”. Por conta da retificação a data 
de abertura do presente procedimento será em 16 de junho de 2021 
às 14:00. Maiores informações podem ser consultadas nos termos e 
locais já previstos no Edital.

Tunas-RS, 31 de maio de 2021.

PAULO HENRIQUE REUTER
PREFEITO MUNICIPAL DE TUNAS

PREFEITURA MUNICIPAL
DE TUNAS

EXTRATO DE RATIFICAÇÃO

Dispensa de Licitação N°22/2021 – Objeto: Aquisição Material Di-
dático; Contratante: Município de Tunas; Contratada: ISADORA MON-
TAGNER LIMBERGER, CNPJ n° 26.307.523/0001-79; Valor: R$ 5.812,50; 
Data de Ratificação: 12.05.2021 Previsão Legal: art. 75, inciso II da Lei 
nº 14.133/2021.

  Dispensa de Licitação N°23/2021 – Objeto: Aquisição de Móveis 
para Secretarias Municipais; Contratante: Município de Tunas; Contra-
tada: J.R.V. MORSCH & CIA LTDA, CNPJ nº 89.763.742/0001-82; Valor: 
R$ 22.015,00; Data de Ratificação: 14.05.2021; Previsão Legal: art. 75, 
inciso II da Lei nº 14.133/2021.

 Dispensa de Licitação N°24/2021 – Objeto: Aquisição de horas 
de Retroescavadeira; Contratante: Município de Tunas; Contratada: 
MAURICIO MATEUS FANTONI, CNPJ nº 41.428.628/0001-70; Valor: R$ 
15.000,00; Data de Ratificação: 14.05.2021; Previsão Legal: art. 75, in-
ciso II da Lei nº 14.133/2021.

  Dispensa de Licitação N°25/2021 – Objeto: Aquisição de Material 
de Higiene e Limpeza; Contratante: Município de Tunas; Contratada: 
EZEQUIEL VIEIRA DA SILVA, CNPJ N° 09.198.652/0001-57; Valor: R$ 
9.607,50; Data de Ratificação: 17.05.2021; Previsão Legal: art. 75, inci-
so II da Lei nº 14.133/2021.

  Dispensa de Licitação N°26/2021 – Objeto: Aquisição de Ma-
terial de Expediente; Contratante: Município de Tunas; Contrata-
da: 4 INK PRINT SUPPLY LTDA, CNPJ nº 17.681.114/0001-47; Valor: 
R$  1.824,50; Contratada: GEPEL PAPELARIA E INFORMATICA LTDA, 
CNPJ nº 11.639.729/0001-29; Valor:  R$ 1.818,30; Data de Ratifica-
ção: 20.05.2021; Previsão Legal: art. 75, inciso II da Lei nº 14.133/2021

  Dispensa de Licitação N°27/2021 – Objeto: Prestação de Serviço de 
Transporte Escolar; Contratante: Município de Tunas; Contratada: IDE-
AL TUR VIAGENS E TURISMO EIRELI, CNPJ nº 34.361.812/0001-84; Va-
lor: R$ 3.619,00 mensais, prazo máximo 90 dias; Data de Ratificação: 
24.05.2021; Previsão Legal: art. 75, inciso II da Lei nº 14.133/2021.

Dispensa de Licitação N°28/2021 – Objeto: Aquisição de Material 
Odontológico; Contratante: Município de Tunas; Contratada: VINICIUS 
MOHR PRODUTOS ODONTOLOGICOS LTDA, CNPJ nº 16.784.082/0001-
42; Valor: R$ 3.904,90; Data de Ratificação: 27.05.2021; Previsão Le-
gal: art. 75, inciso II da Lei nº 14.133/2021.

Dispensa de Licitação N°29/2021 – Objeto: Acesso a Consulta de pre-
ços públicos; Contratante: Município de Tunas; Contratada: NP CAPACI-
TAÇÃO E SOLUÇÕES TECNOLÓGICAS LTDA, CNPJ nº 07.797.967/0001-
95; Valor: R$ 5.762,67; Data de Ratificação: 28.05.2021; Previsão Le-
gal: art. 75, inciso II da Lei nº 14.133/2021.

Tunas, RS, 4 de junho de 2021.

PAULO HENRIQUE REUTER
Prefeito Municipal de Tunas

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES, Prefeito Municipal de Lagoa Bonita do Sul, 
no uso de suas atribuições legais ADJUDICA e HOMOLOGA: 

TOMADA DE PREÇO Nº 01/2021.
Objeto: contratação de empresa para realizar a ampliação da EMEI 

Criança Feliz, com área total de 137,28m², em regime de empreitada 
por preço global (mão-de-obra e material).

Empresa: TM INCORPORADORA LTDA – EPP, CNPJ: 09.443.172/0001-
04 R$ 211.297,63 (duzentos e onze mil duzentos e noventa e sete reais 
e sessenta e três centavos). Data de homologação: 02 de junho de 2021.

PREGÃO ELETRÔNICO N° 04/2021
Objeto: Aquisição de uma motoniveladora nova, para a Secretaria Mu-

nicipal de Agricultura e Meio Ambiente, em cumprimento ao Contra-
to de Convênio MAPA Nº 889768/2019. Empresa vencedora: J. MALU-
CELLI EQUIPAMENTOS S/A, CNPJ nº 95.424.321/0004-72 R$ 734.000,00 
(setecentos e trinta e quatro mil reais) Data da homologação: 01 de ju-
nho de 2021.

Luiz Francisco Fagundes
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

PREFEITURA MUNICIPAL
DE TUNAS

PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO Nº 008/2021
 EXTRATO DE EDITAL  – ABERTURA DO PROCESSO SELETIVO

 O Município de Tunas, informa que realizará PROCESSO SELETIVO SIM-
PLIFICADO ANÁLISE DE CURRÍCULOS , para o cargo de  Professor séries 
finais disciplina de Matemática INSCRIÇÕES: 07/06/2021 a 11/06/2021, 
em dias úteis, na Secretaria Municipal de Administração de Tunas, das 
8h00min às 11h30min e das 13h30min às 17h00min, sito na Rua Caro-
lina Schmitt, Tunas, RS. Maiores informações poderão ser obtidos atra-
vés do telefone (51) 3767 1084. O Edital na íntegra estará disponível a 
partir de 07/06/2021 no mural de publicaçãoes oficiais da Prefeitura 
Municipal e Site do Municipio.

Tunas, 04 de Junho de 2021.                                                  

Paulo Henrique Reuter
Prefeito Municipal
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PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

AVISO DE LICITAÇÃO

                  O Município de Sobradinho, RS, torna público, para conheci-
mento dos interessados, que fará realizar as seguintes licitações:

Tomada de Preços nº 33/2021: Objeto: Contratação de empresa para 
Construção do Centro de Especialidades Odontológicas- CEO (conclusão 
da Obra) e reparos , manutenções e complementações, conforme pro-
jetos em anexo, empreitada global. Recursos: Convenio 813.739-14-Mi-
nistério da Saúde  e ASPS. Data de abertura: 22/06/2021 as 09 horas. 
Cadastro até: 17/06/2021.

Todas as reuniões serão na sala de reuniões do Centro Administrativo 
Municipal. Maiores informações e edital, estão disponíveis aos interes-
sados no Departamento de Licitações, sito á rua General Osório, 200, no 
horário das 07:30 às 17:00 e no site www.sobradinho-rs.com.br/trans-
parencia/licitaçoes/2021.

ARMANDO MAYERHOFER
Prefeito municipal

REGISTRO CIVIL DAS PESSOAS NATURAIS DE 
TUNAS – RS

COMARCA DE ARROIO DO TIGRE – RS
Rua Carolina Schmitt, 301, centro Telefone: 51-3767-1223

EDITAL DE CASAMENTO
 Bel. Jairo Tegildo Trevisan, Oficial do Registro Civil 
das Pessoas Naturais de TUNAS/RS, faz saber que 
pretendem casar-se:

EDSON DO AMARAL MACHADO e ELIANE 
FIUZA DE LIMA

Conforme Edital n. 3.159, Livro D -16, fls. 068

Se alguém souber de algum impedimento, oponha-o na forma 
da Lei.

AVISO DE INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO

  O Prefeito Municipal de Lagoão, no uso de suas atribuições legais, RA-
TIFICA a Inexigibilidade de Licitação nº 001/2021, com fulcro no artigo 
25, da Lei nº 8.666/93, para contratação de empresa Agrotec Comercio 
de Maquinas Agrícolas Eireli, CNPJ nº 20.190.046/0001-28, com ende-
reço na AV. Elvio Basso n 1880 Bairro Medianeira, Santa Maria - RS, no 
valor de R$ 12.795,60 CONTRATO 075/2021, para recuperação do tra-
tor Mahindra 8000 TR 09.

Lagoão 01 de Junho 2021.

CIRANO DE CAMARGO
Prefeito Municipal 

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

TERMO DE PUBLICAÇÃO
PROCESSO SELETIVO 005/2021

CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão, Estado do Rio 
Grande do Sul, nos uso das atribuições que lhe confere a Lei Orgânica 
torna público que está aberto o processo seletivo 005/2021 que visa 
a contratação de Um Farmacêutico. As inscrições serão do período de 
07/06/2021 à 11/06/2021. O edital pode ser obtido na integra junto a 
Prefeitura Municipal ou Secretaria Municipal da Administração, situada 
na AV. Manoel de Brito, 800, neste Município.

Lagoão, 01  de Junho de 2021.

CIRANO DE CAMARGO
PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

TERMO DE PUBLICAÇÃO

CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão, Estado do Rio 
Grande do Sul, torna publico que realizará abertura das licitações a se-
guir mencionadas, cujo   o edital pode ser obtido na integra junto a Pre-
feitura Municipal situada na AV. Manoel de Brito, 800. Neste Município, 
ou pelo site: WWW.lagoao.rs.gov.br :

PREGÃO PRESENCIAL 014/2021 Abertura: 16/06/2021 às 10:30 Hs 
Objeto:

Contratação de Empresa para fazer Serviço de detonação de 1500 Me-
tros lineares de rochas com perfuratriz ( modalidade (Registro de Preço) .

Lagoão, 02 de Junho  de 2021

CIRANO DE CAMARGO
PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 015/2021
RATIFICAÇÃO

O Prefeito Municipal de Lagoão no uso das atribuições que lhe con-
fere o cargo, RATIFICA a Dispensa de Licitação n° 015/2021 que visa a 
aquisição Um kit de Brinquedo Tipo Pracinha Infantil para instalação no 
terreno anexo atrás do CRAS MUNICIPAL: contendo Nela:  1 (um) Gira , 
01 (um) Balanços com três banquinhos, 1 (um)  Labirinto, 1 (um) Play-
ground, 01 (uma) Gangorra dupla de Ferro onde o custo será o Valor de  
R$ 10.900,00   sendo vencedora a empresa  LAUX & LAUX LTDA, CNPJ nº 
94.099.041/0001-20, com endereço na Rua João Luis da Rocha Morei-
ra, Triunfo -RS, com o preço de R$ 10.900,00 (Dez mil e novecentos Re-
ais) através do Contrato078/2021 Esta licitação se ratifica nos termos do 
art. 24, inciso II da Lei de Licitações.

Lagoão-RS, 02 de junho de 2021.

CIRANO DE CAMARGO
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

TERMO DE PUBLICAÇÃO

CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão, Estado do Rio 
Grande do Sul, torna publico que realizará abertura das licitações a se-
guir mencionadas, cujo   o edital pode ser obtido na integra junto a Pre-
feitura Municipal situada na AV. Manoel de Brito, 800. Neste Município, 
ou pelo site: WWW.lagoao.rs.gov.br :

PREGÃO PRESENCIAL 014/2021 Abertura: 18/06/2021 às 10:30 Hs 
Objeto:

Contratação de Empresa para fazer Serviço de detonação de 1500 Me-
tros lineares de rochas com perfuratriz ( modalidade (Registro de Preço) .

Lagoão, 02 de Junho  de 2021

CIRANO DE CAMARGO
PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

Devido ao documen-
to recebido pela Região 
27 de Cachoeira do Sul 
na última sexta-feira, 28 
de maio, através do Ga-
binete de Crise para o 
Enfrentamento da Epi-
demia Covid-19 do Go-
verno do Estado, infor-
mando que está manti-
do o “Alerta” emitido no 
dia 18 de maio em decor-
rência do agravamento 
da pandemia no cenário 
regional, municípios in-
tegrantes da Associação 
dos Municípios do Centro 
Serra (AMCserra) decidi-
ram apresentar um novo 
protocolo de combate à 
pandemia.

Segundo a AMCserra, 
cada município, indivi-
dualmente, poderia ser 
mais restritivo ao publi-

car o seu Decreto em re-
lação as novas medidas, 
mas não mais flexível. 
Neste sentido, Prefeitu-
ras da região publicaram 
novos decretos nesta ter-
ça-feira, 1º de junho.

Confira as principais 
alterações:

Em relação a alimen-
tação: restaurantes, lan-
cherias, pizzarias, sorve-
terias, padarias e simila-
res: estará permitido o 
funcionamento de tele-
-entrega, pegue e leve e 
presencial com ingresso 
de clientes das 6h até às 
20h, com limite para en-
cerramento das ativida-
des presenciais às 21h. 
Após às 21h permitida 
tele-entrega. Outra alte-
ração refere-se a lotação 
máxima, que não poderá 

passar de 25% da capa-
cidade do local, confor-
me PPCI.

Em relação ao comér-
cio e serviços em geral, fi-
cará permitido o funcio-
namento das 6h até às 
20h. Após, somente te-
le-entrega. A lotação de-
verá ser de uma pessoa 
para cada 8m² de área li-
vre de circulação. 

Sobre alojamento - ho-
téis, pousadas e simila-
res, o novo protocolo de-
termina lotação máxi-
ma a 40% da capacidade 
do local. 

Em relação a acade-
mias, centros de treina-
mento, estúdios e simila-
res e piscinas, a única al-
teração se refere ao ho-
rário de funcionamento 
que está permitido das 

6h às 20h.
Missas e serviços re-

ligiosos poderão ser re-
alizados entre 6h e 20h, 
com lotação máxima de 
10% da capacidade do lo-
cal, conforme PPCI e dis-
tanciamento interpessoal 
de no mínimo 1,5 metros.

Bancos e lotéricas pre-
cisarão respeitar a lota-
ção de uma pessoa para 
cada 8m² de área livre de 
circulação.

Postos de combustí-
veis e lojas de conveni-
ência: para a loja de con-
veniência, será permiti-
do atendimento presen-
cial das 6h às 20h. Após, 
permitido tele entrega. A 
ocupação deverá respei-
tar uma pessoa para cada 
8m² de área livre de cir-
culação.

As clínicas de serviços 
de saúde e assistência so-
cial deverão respeitar a 
ocupação de uma pessoa 
para cada 8m² de área li-
vre de circulação.

O transporte coletivo 
deverá respeitar a ocu-
pação máxima de 50% 

da capacidade do veículo.
Serviços de salão de 

beleza, barbearias e mer-
cados, minimercados, su-
permercados e farmácias 
deverão observar lotação 
de uma pessoa para cada 
8m² de área livre de cir-
culação.

Municípios adotam novas restrições no combate à Covid-19

Membros da Academia Centro Ser-
ra de Letras estiveram reunidos 

na noite desta terça-feira, 1º de junho, 
no Polo Regional de Ensino Superior a 
Distância, no Bairro Vera Cruz em So-
bradinho, quando elegeram a nova di-
retoria para o período de 2021 a 2023. 

A nova diretoria eleita e empossa-
da é formada por Gerson Lisboa como 
presidente, Clara Montagner como vi-

ce-presidente, Louraci Cremonese Po-
zzati como secretária geral, Darlia-
na França como segunda secretária e 
Christiane Barbosa como tesoureira. 

Segundo o novo presidente, a Aca-
demia buscará um maior envolvimento 
com a comunidade regional para tor-
nar mais efetivas as atividades cultu-
rais. A próxima reunião da Academia 
deve ocorrer no dia 29 de Junho.

Academia Centro Serra de Letras elege nova diretoria
>> REGIÃO  Em reunião nesta semana, 
defi nida diretoria para o período 2021/2023

DIVULGAÇÃO
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Tosse,  febre, dor de 
cabeça, dor de gar-

ganta, coriza, dificulda-
de para respirar... sin-
tomas que costumam 
ser sentidos com mais 
frequência entre o ou-
tono e o inverno, mas 
que não ficam restritos 
apenas a este período 
do ano. A baixa umida-
de do ar, as alterações 
climáticas e a reunião 
de pessoas em ambien-
tes fechados, costumam 
contribuir para a circu-
lação dos vírus, entre 
eles os sazonais, como 
o da gripe comum (In-
fluenza), e o próprio 
Sars-CoV-2 (Covid-19).

Conforme o médico 
infectologista, Dr. Mar-
celo Carneiro, integran-
te da Comissão de Con-
trole de Infecção e Epi-
demiologia do Hospi-
tal Santa Cruz (HSC) e 
professor do curso de 
Medicina e do Progra-
ma de Pós-Graduação 
em Promoção da Saúde 
(PPGPS) da Universida-
de de Santa Cruz do Sul 
(Unisc), entre as doen-
ças respiratórias mais 
comuns estão o resfria-
do, a gripe e a sinusite, 
as quais tem sintomas 
muito parecidos. 

Somando-as a che-
gada do novo corona-
vírus, temos uma com-
plexidade ainda maior 
no que diz respeito ao 
trato respiratório e ao 
agravamento das doen-
ças, que podem levar a 
consequências como o 
comprometimento do 
pulmão e a morte. É por 
este e vários motivos 
que, quando da perma-
nência destes sintomas, 
um médico deve ser 
procurado para orien-
tar o melhor a ser feito 
em cada caso.

É neste sentido tam-
bém, que em razão da 
pandemia, qualquer 
sintoma respiratório se 
torna suspeita de Covid. 
“Em vigência de pande-

mia, qualquer sintoma 
respiratório tem que 
se pensar que pode ser 
Covid. Então a melhor 
forma de diferenciar, só 
há um jeito: realizando 
exame, e este tem que 
ser antígeno Covid ou 
PCR Covid”, reforça o 
especialista. 

Segundo o infecto-
logista, tem percebido 
em seus atendimentos 
que muitas pessoas ain-
da estão relutantes em 
acreditar que o que sen-
tem pode ser Covid-19. 
“A maioria das pessoas 
fica esperando em casa 
dizendo que é sinusite, 
rinite e depois acabam 
transmitindo o novo 
coronavírus para cole-
gas no trabalho e para 
seus próprios familia-
res, porque subestima-
ram a doença”, pontuou. 
Por isso, até que se pro-
ve o contrário, a sus-
peita se mantém como 
Covid e, conforme ele, 
em no máximo dois ou 
três dias deve-se fazer 
o exame. “Se persistir 
com os sintomas, o pa-
ciente precisará repe-
tir o exame alguns dias 
após, pelo menos mais 
uma vez. E há pessoas 
que registram exame 
negativo, mas tem Co-
vid também”, destacou.

Ainda, de acordo com 
o especialista, as doen-
ças respiratórias não 

estão ligadas direta-
mente aos dias mais 
frios, podendo aco-
meter a população em 
qualquer época do ano. 
“O que ocorre é que por 
estarmos em ambien-
tes fechados, com me-
nos circulação do ar, fa-
vorece-se a alta conta-
giosidade”, acrescenta 
o professor, reforçando 
a importância de cuida-
dos com a saúde ao lon-
go de todo o ano. 

Uma das principais 
formas de diminuir o 
número de casos graves 
em diferentes doenças, 
encontra-se na vacina-
ção. “As vacinas contra a 
Covid-19 e contra a gri-
pe existem para que as 
pessoas façam uma do-
ença mais leve. Em ne-
nhum momento se pro-
meteu para as pessoas 
que elas não terão Co-
vid ou gripe. As vacinas 
existem para diminuir 
o risco de doença mais 
grave, de internação e 
morte”, salientou o mé-
dico. Aliando às vacinas 
ao uso de máscara e la-
vagem das mãos com 
água e sabão, ou ain-
da, álcool em gel, temos 
grandes contribuições 
para barrar o avanço 
do contágio, seja de Co-
vid-19, do vírus da gri-
pe ou de qualquer ou-
tro vírus que esteja em 
circulação.

Conforme Carneiro, 
vivemos um momento 
em que houve redução 
nos casos, mas ainda é 
expressivo o número 
de positivados, “então 
é muito cedo pra gente 
dizer se tudo está tran-
quilo. Mas, pelo que es-
tamos percebendo, está 
havendo uma elevação 
dos casos novamente”. 
Tal perspectiva é pre-
ocupante, visto que a 
tendência é de haver 
mais ocupação de leitos 
hospitalares nos meses 
que compreendem o in-
verno que logo inicia.

Ainda segundo o es-
pecialista, que também 
atua como pesquisador, 
o que se observa foi a  
mudança de linhagem 
do vírus e, que neste pe-
ríodo mais recente, há 
o risco de outra linha-
gem se disseminar no 
Brasil, o que pode tra-
zer uma forma diferen-
te da doença.

Sobre o mundo pós-
-pandemia, o médico 
diz acreditar que saí-
remos do estado atu-
al para o estado de en-
demia. “Isso significa 
que a doença fica e vai 
permanecer constan-
te, ou seja, a partir do 
momento que sairmos 
do alerta de pandemia, 
qualquer pessoa que ti-
ver doença respiratória 
vai precisar fazer sua 
conduta e isolamento 
adequado. Então acre-
dito que uso de másca-
ra para doenças respi-
ratórias deva ficar”. So-
bretudo, o que ele es-
pera é que as pessoas 
se tornem mais cons-
cientes quanto a conta-
giosidade de doenças 
respiratórias e o quan-
to estas podem impac-
tar nossas vidas.

Portanto, toda hora 
é hora para se cuidar. 
Reforce os hábitos já 
adquiridos ao longo 
da pandemia: másca-
ra, álcool em gel, lava-
gem das mãos, distan-
ciamento e evite aglo-
merações.

Doenças respiratórias comuns x Covid-19
>> SAÚDE     Médico especialista orienta para os cuidados 
que devemos seguir não apenas nos dias frios, mas ao 
longo de todo o ano
Nathana Redin 
nathana@gazetadaserra.com.br

>> Médico infectologista do Hospital Santa Cruz (HSC)

ARQUIVO HSC



Gazeta da Serra 23Sexta-feira I 04 I Junho I 2021Especial Meio Ambiente

Separação do lixo: um passo importante 
para a preservação do meio ambiente

Katieli Kohls
redacao02@gazetadaserra.com.br

>> SOBRADINHO  São recolhidas mensalmente em torno de 250 toneladas de resíduos

Neste sábado, 5 de 
maio, é comemora-

do o Dia Mundial do Meio 
Ambiente que foi instituí-
do pela Organização das 
Nações Unidas (ONU) em 
1972, e tem como objetivo 
principal chamar a aten-
ção da população para a 
importância da preserva-
ção dos recursos naturais 
e trazer conscientização 
diante dos problemas am-
bientais. Assim, o jornal 
Gazeta da Serra começa o 
“Especial Meio Ambiente” 
e ao longo deste mês você 
vai conferir matérias que 
buscam informar, cons-
cientizar e mobilizar so-
bre a importância de cui-
dar do meio em que vive-
mos. Nesta primeira ma-
téria, confira sobre a im-
portância da separação 
correta do lixo.

Já imaginou se todo o 
lixo produzido fosse des-
cartado de qualquer for-
ma nas ruas, rios e pra-
ças? Muitas vezes não 
percebemos ou não da-
mos muita importância 
aqueles que percorrem 
as ruas diariamente re-
colhendo aquilo que des-
cartamos. 

Conforme informações 
do secretário de Agri-
cultura e Meio Ambien-
te de Sobradinho, Adria-
no Dreher, no interior do 

município é promovida 
a coleta de lixo mensal-
mente e, somente na úl-
tima coleta, realizada no 
início do mês de maio, fo-
ram retirados do meio ru-
ral em torno de 3 mil qui-
los de resíduos. 

Na cidade, a cole-
ta ocorre diariamente. 
Dreher ressalta que em 
Sobradinho é gerado em 
torno de 250 toneladas/
mês de resíduos. O secre-
tário explica que isso é 
convertido em um gasto 
anual aos cofres  públicos 
de mais de R$ 1 milhão. 
Para o secretário, é pos-
sível buscar a conscien-
tização das pessoas para 
a separação correta do 
lixo iniciando por proje-
tos desenvolvidos nas es-
colas. “Temos que traba-
lhar com essa divulgação, 
parece que é um tema um 
pouco ultrapassado, mas 
é preciso bater nessa te-
cla da questão da recicla-
gem, da compostagem, de 

dar o destino correto para 
o lixo. Além de cuidar as 
margens dos rios, arbori-
zar...”, disse. 

A coleta
Normalmente, o lixo 

seco é recolhido no muni-
cípio pela Reciclagem do 

Vô Bili. Antônio Rodrigues 
– o Vô Bili, 63 anos, jun-
tamente com sua esposa 
Isabel Lisboa Rodrigues, 
iniciou o trabalho na reci-
clagem em 1993, e agora 
com uma equipe formada, 
geram em torno de 13 em-
pregos e recolhem aproxi-
madamente 40 toneladas 
de lixo por mês.

Conforme Vô Bili, os 
materiais são recolhidos 
ou entregues diretamen-
te no galpão de recicla-
gem, a partir daí, todo o 
lixo é separado seguindo 
vários critérios. Papel, pa-
pelão, plástico, latas... en-
fim, são vários tipos de re-
síduos divididos em gran-
des sacos. Depois da se-
paração dos materiais, é 
realizado o enfardamen-
to por peças, cada tipo de 
material tem o seu valor e 
a sua qualidade. “Quando 
tem uma carga as empre-
sas buscam os materiais”, 
conta. “Nós fizemos o re-
colhimento, depois uma 
equipe realiza a separa-
ção do lixo, produto por 
produto. De 99% das pes-
soas sobra 1% que costu-
ma trazer o lixo separado”. 
No interior, Bili passa duas 
vezes por mês e na cida-
de, o recolhimento é rea-
lizado duas vezes por se-
mana através de contra-
to com a Prefeitura, e nos 
outros dias o recolhimen-
to é por conta da própria 
empresa. 

Vô Bili também refor-
ça a realização de campa-
nhas nas escolas visando o 
incentivo à separação, fa-
zendo com que as crianças 
possam motivar os pais a 
separar o lixo corretamen-
te. “Isso seria o melhor en-
sinamento, com a distri-
buição de panfletos, ge-

rando uma campanha sem 
fim. Quanto mais nos unir-
mos na base da divulgação 
para a separação correta 
do lixo poderemos ajudar 
ainda mais nosso planeta”, 
salienta. “O nosso traba-
lho é fundamental para o 
meio ambiente, se não tra-
balharmos e cuidarmos o 
que será das próximas ge-
rações? Imagina se deixás-
semos todas essas tonela-
das de lixo espalhadas nas 
margens dos rios?”, refle-
te Vô Bili.

Já o recolhimento do 
lixo de uma forma ge-
ral, ocorre pela empresa 
Edem Comércio e Trans-
portes, terceirizada pela 
Prefeitura. Segundo a pro-
prietária, Grazieli Montag-
ner, existe um roteiro de-
signado pelo município e a 
coleta ocorre de segunda a 
sábado no período diurno. 
“São coletadas em média 8 
a 10  toneladas por dia”, ex-
plica. Grazieli salienta que 
após ser recolhido, o lixo 
é levado para a Central de 
Triagem e Transbordo da 
empresa, localizado em Li-
nha Carijinho, onde, par-
cialmente, passa por uma 
separação. Posteriormen-
te, os materiais possíveis 
de reutilização são enca-
minhados para empresas 
de reciclagem. Já os resí-
duos que não tem mais 
como serem reciclados 
são transportados para o 
aterro sanitário no mu-
nicípio de Minas do Leão.

Segundo Grazieli, a em-
presa atua com 24 colabo-
radores, sendo que des-
ses, 13 em Sobradinho. 
Ela ressalta que ocorre 
pouquíssima separação 
do lixo pela população. 
Para buscar essa cons-
cientização, Grazieli tam-
bém apoia campanhas 
educativas e desenvolvi-
mento de ações de reci-
clagem. “O trabalho que 
prestamos à sociedade é 
uma grande ajuda para 
o meio ambiente, já que 
a preservação é o futuro 
das próximas gerações”, 
destaca. Além de prestar 
serviços para Sobradinho, 
a empresa Edem realiza o 
recolhimento do lixo em 
outros oito municípios 
da região.

Como fazer a separação correta do lixo
Lixo úmido (material que não pode ser reciclado)
INORGÂNICOS: papéis metalizados, guardanapos e 

lixo de banheiro, bitucas de cigarro, fotografias, esponja 
de aço, fraldas descartáveis, papel carbono...

ORGÂNICOS: restos de comida, cascas de frutas e 
legumes, casca de ovos, sacos de chá, borra de café, 
frutas, flores, etc.

DICA: Conforme aconselha o secretário de 
Agricultura e Meio Ambiente, Adriano Dreher, para 
quem tiver condições, é possível fazer uma composteira 
em casa com os resíduos orgânicos e, assim, produzir 
adubo para sua horta. 

Lixo seco (material que pode ser reciclado) 
PAPEL: jornais, revistas, livros, cadernos, cartolinas, 

papelão, caixas de leite e de suco...
PLÁSTICO: sacos e sacolas plásticas, embalagens 

plásticas, CDs, garrafas e garrafões plásticos, tubos e 
demais peças plásticas.

VIDRO: garrafas, embalagens de alimentos e bebidas, 
copos e outros objetos de vidro. Observação: para 
maior segurança, embrulhe esse material em folhas de 
jornal para evitar acidentes.

METAL: latas de alumínio em geral (alimentos e 
bebidas), embalagens metálicas, objetos de cobre, zinco 
e ferro.

>> Integrantes da equipe da Reciclagem do Vô Bili
>> Anderson, Eduardo e Douglas, da empresa Edem (más-
caras tiradas no momento da foto)

FOTOS: KATIELI KOHLS
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Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.100,00
INCC-M               R$ 901,032
UPF/RS                             R$ 21,1581
EURO - turismo/venda 04/06                    R$ 6,41

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR
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POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Abril 18mm   Maio 275,50mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 

18°

Imigração italiana em Sobradinho 
é relatada em livro especial

>> 150 ANOS   Na obra, escritora Clar a Luiza Montagner 
também aborda sobre os municípios de Arroio do Tigre e 
Estrela Velha. Cerca de 200 autores parti ciparam do projeto

Segunda-feira
Parcialmente

ProbabilidadeProbabilidade

Katieli Kohls
redacao02@gazetadaserra.com.br

Domingo

Probabilidade

Probabilidade

A escritora Clara Luiza 
Montagner foi a res-

ponsável por retratar a his-
tória dos imigrantes italia-
nos em Sobradinho, Arroio 
do Tigre e Estrela Velha, no 
livro “150 anos da Imigra-
ção Italiana no Rio Grande 
do Sul”. A obra é composta 
por um box com três vo-
lumes em mais de 1,2 mil 
páginas, escrito por cerca 
de 200 autores, que rela-
tam a história da imigra-
ção italiana nas mais va-
riadas áreas. 

Conforme a escritora, 
em agosto de 2017, o or-
ganizador do livro, Ade-
mir Antonio Bacca, jun-
tamente com o consultor 
nomeado pela Regione del 
Veneto e do Comitato Ve-
neto do Rio Grande do Sul 
(Comvers), César Augusto 
Prezzi, estiveram passando 
nas prefeituras para apre-
sentar a ideia aos prefei-
tos e associações. “Eles po-
deriam ou não aderir a ini-
ciativa. Eles fizeram a pro-
posta, poderíamos ocupar 
quantas páginas quisésse-
mos. Naquela reunião mes-
mo já ficou decidido que eu 
seria a responsável por es-
crever esse relato, porque 
eu já tinha escrito um livro 
idealizado pela Associazio-
ne Culturale Italiana di So-
bradinho (Aciso) que trata-
va sobre as raízes italianas 
e já tinha uma base sobre o 
assunto”, explica.

Assim, ficou decidido, 
segundo Clara, que seriam 
quatro páginas, duas a Aci-
so pagaria e as outras duas 
páginas ficariam a cargo 
da Prefeitura de Sobradi-
nho. Ainda durante aque-
la reunião, Ademir Anto-
nio Bacca pediu para a es-
critora sobre a possibilida-
de de Arroio do Tigre e Es-
trela Velha também relata-
rem a chegada dos italia-
nos. Sobre a busca de infor-
mações, Clara destaca que 

isso não foi difícil, já que ela 
realiza estudos nessa área 
histórica e já havia pesqui-
sado sobre os municípios 
que foi responsável por re-
latar a história. “Eu já havia 
feito um livro de Estrela Ve-
lha. Arroio do Tigre tenho 
muito conhecimento por-
que vivi uma parte da mi-
nha vida lá, mesmo crian-
ça, mas sempre tenho pa-
rentes, minha mãe é dali, 
é filha de italianos. E sobre 
Sobradinho eu também 
já tinha bastante conhe-
cimento, então para mim 
não foi difícil”, conta.

Clara destaca que a pre-
tensão do livro é mostrar 
que imigrante não são só 
aqueles da Serra Gaúcha, 
expondo que eles estive-
ram presentes em mui-
tos outros municípios: “É 
a ideia da gente mostrar 
que quando se fala em imi-
grante italiano não é só na 

Serra, tivemos muitos imi-
grantes aqui que vieram da 
Itália mesmo ou que nasce-
ram no Brasil, da primeira 
geração que veio para cá. 
A história no livro é bem 
resumida, mas esses imi-
grantes tiveram uma parti-
cipação muito grande aqui 
para os municípios”.

De acordo com a escri-
tora, é muito gratifican-
te ter seu nome envolvido 
nesse livro. Formada em 
Letras, mas com uma gran-
de paixão por História, Cla-
ra sempre está buscando 
mais conhecimento. “Eu 
me sinto realmente cum-
prindo uma missão. Acho 
que estou naquela fase que 
eu tenho obrigação de dei-
xar para os descendentes, 
para gerações futuras, o 
que ainda a gente pode co-
lher, porque se deixar mais 
para frente fica ainda mais 
difícil para eles resgatar a 

história”, considera. 
Clara ressalta a partici-

pação da Aciso nesse pro-
jeto, já que a Associação 
logo definiu que seria ela 
a escritora, alegando que 
a professora já teria todos 
os elementos e poderia es-
crever sobre o assunto. Ela 
agradeceu a confiança. 

A escritora ainda frisa 
que Sobradinho não pode-
ria ficar de fora desse livro, 
já que a história do muni-
cípio tem muito da cultura 
italiana: “Temos a Aciso, o 
Gemellagigio, o Leão Ala-
do no Centro, temos mui-
tas coisas de italianos”, en-
fatiza.

Lançamento na 
Quarta Colônia
No sábado, 29 de maio, 

Clara esteve presente no 
lançamento do livro no Ho-
tel Recanto Business, em 
Recando Maestro/Restin-
ga Sêca. Também partici-
param do evento o vice-
-presidente da Aciso, Feli-
pe Dalberto e o presidente 
de honra, Mario Augusto 
Lazzari, além do vice-pre-
feito e secretário de Edu-
cação, Cultura, Turismo e 
Desporto de Sobradinho, 
Ivan Trevisan.

Orgulho
Para a diretora de Cul-

tura de Sobradinho, Ingrid 
Hermes, a contribuição da 
escritora Clara é imensurá-
vel: “Ela é dedicada, estu-
diosa, a gente pode ter con-
fiança em tudo o que ela es-
creve. Para Sobradinho ela 
é um presente, ela é nosso 
grande achado”, ressalta. 

Ingrid afirma que se não 
fosse Clara, Sobradinho, 
possivelmente, não esta-
ria representado no livro. 
“No momento que foi fei-
ta a proposta ela logo se 
prontificou em fazer. Ago-
ra temos uma dívida eter-
na de gratidão a ela. A his-
tória agradece toda essa 
contribuição. É realmente 
um orgulho para o nosso 
município”.

>> Mario Augusto Lazzari, Felipe Dalberto e Clara Luiza 
Montagner, estiveram presentes no lançamento do livro 
na Quarta Colônia

KATIELI KOHLS

ARQUIVO PESSOAL




